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Уважаемые жители Воронежской области! 
Вот уже в шестьдесят четвертый раз мы отмечаем  25 января как 

дату освобождения  Воронежа от немецко-фашистских захватчиков.
Стойкость и мужество его защитников помогли сломать хребет 

фашизму под Сталинградом. И успех битвы на Волге нашел  свое 
продолжение на берегах Дона.  В ходе Верхнедонских наступательных 
операций была наголову разбита полумиллионная группировка войск 
гитлеровской коалиции, освобожден правый берег Воронежа, а затем 
и  вся территория области.

Мы свято чтим этот день, хотя История уводит его от нас всё дальше 
и дальше. Мы помним массовый героизм  защитников Воронежа и его 
освободителей. Их именами названы многие улицы нашего города.  

Трудом фронтовиков, их жен, вдов, детей  Воронеж, подобно птице 
Феникс, восстал из пепла пожарищ. И сегодня мы, возлагая венки к 
скорбным братским могилам, еще и еще раз говорим слова благо-
дарности ветеранам Великой Отечественной войны, освободившим 
от фашизма не только наш родной край, но и всю Европу.  

Наш прямой долг – продолжать их дело, чтить подвиг дедов и отцов, 
противостоять попыткам  возрождения фашизма и экстремизма. 

Сердечно поздравляю всех земляков, а особенно ветеранов 
войны и труда, с шестьдесят четвертой годовщиной освобождения  
Воронежа.

Искренне желаю всем крепкого здоровья, мира, счастья и благо-
получия. 

Губернатор Воронежской области  В.Г. КУЛАКОВ

Сегодня – 64-я годовщина освобождения 
Воронежа от фашистских захватчиков

Дорогие воронежцы! 
Дорогие ветераны Великой  

Отечественной войны! 
Дорогие участники боев  

за освобождение Воронежа!
Шестьдесят четыре года назад доблестными войсками Воро-

нежского фронта была полностью очищена от немецко-фашистских 
оккупантов правобережная часть г.Воронежа. После 212 дней и 
ночей упорных и кровопролитных боев в Воронеже начиналась 
мирная жизнь. И хотя впереди были два долгих года войны, на 
воронежскую землю пришла долгожданная победа. Главное было 
достигнуто – враг был отброшен от Воронежа, начиналась мирная, 
хотя и полная трудностей жизнь.

Воронежская областная Дума сердечно поздравляет всех жи-
телей области с 64-й годовщиной освобождения родного города. 
Огромное спасибо и низкий поклон тем, кто своим ратным и трудо-
вым подвигом, личным мужеством и беспредельной преданностью 
Родине ковал общую победу над врагом, отстоял свободу и незави-
симость Отечества.

Счастья вам, дорогие товарищи! Здоровья и жизненного благо-
получия!

Вечная память и слава защитникам страны, воинам-победителям 
фашизма и освободителям Европы!

Председатель областной Думы  В.И. КЛЮЧНИКОВ

Дорогие ветераны Великой Отечественной  
войны и труженики тыла! 

Дорогие воронежцы!
Время все ярче высвечивает нам подвиг воронежцев в годы войны и послево-

енного лихолетья. Сегодня мы с благодарностью и благоговением осознаем, что 
наш родной город встал непреодолимой преградой на пути грозного, и казалось 
бы, непобедимого противника, значительно ослабив силу удара на Сталинградском 
фронте, задержав его стремительное продвижение к Волге и Северному Кавказу, 
сыграв тем самым важнейшую роль в разгроме фашистских формирований на 
этих направлениях. 

Православная Церковь в дни тяжелейших испытаний была со своим народом, 
верная заповеди Христа Спасителя: «Нет больше той любви, как если кто положит 
душу свою за други своя» (Ин. 15, 13), ничего не жалея ради родного Отечества. 
Горячая молитва Церкви, обращенная к Небесному покровителю нашего города, 
его первому епископу, ходатаю и заступнику святителю Митрофану, помогла во-
ронежцам в тяжелейшие дни непрекращающих изматывающих боев за любимый 
город.

Свято чтит Православная Церковь память героев Великой Отечественной войны, 
всех тех, кто отдал свою жизнь в боях за наш родной Воронеж. О них в этот день 
возносим молитву в храмах, получая в ней утешение в скорби и укрепление в жиз-
ни, завоеванной такой дорогой ценой. Мир и вечный покой положившим жизнь за 
свободу и благоденствие нашей родной земли, богоспасаемого града Воронежа. 
Благословенной радости, долгоденствия и крепости сил оставшимся в живых героям 
войны, благородным и мужественным нашим ветеранам-воронежцам!

Митрополит Воронежский и Борисоглебский  СЕРГИЙ

Дорогие защитники и освободители  
города Воронежа, ветераны  

войны и тыла!
Примите поздравления с 64-й годовщиной освобождения 

нашего города от немецко-фашистских захватчиков. Воронежцы 
чтят своих героев, помнят об их боевых и трудовых подвигах.

У каждого из вас за плечами богатая биография. Вместе 
со всем народом вы прошли трудный и славный путь защиты 
Отечества и строительства нового общества. Подвиг ваш бес-
примерен, и мы, новое поколение воронежцев, перед вами в 
неоплатном долгу.

После Победы вы самоотверженно трудились над восстанов-
лением разрушенного города, активно участвовали в воспита-
нии подрастающего поколения.

Сегодня Воронеж – большой современный город, столица 
Черноземья. Воронежцы, как и все граждане России,  и дальше 
живут, трудятся, растят детей.  Но труд, мужество и патриотизм 
людей вашего поколения не канут в неизвестность, не будут 
забыты потому, что мы живем под мирным небом благодаря 
вам. 

Примите низкий поклон и благодарность от всех жителей 
города. Мы желаем вам, дорогие наши ветераны, внимания и 
заботы со стороны родных и близких, новых встреч со старыми 
друзьями, крепкого здоровья, мира и добра!

Глава городского округа город Воронеж  Б.М.СКРЫННИКОВ

Уважаемые воронежцы!  
Дорогие ветераны!

Сердечно поздравляю вас с днем освобождения на-
шего  города!

25 января 1943 года навсегда останется в истории 
родного края  и в наших сердцах. 64 года назад наши 
отцы, деды и прадеды совершили беспримерный подвиг 
– освободили Воронеж от немецких оккупантов. Продол-
жительные бои  за наш город значительно обескровили 
фашистские полчища и во многом предопределили даль-
нейший успешный  ход Великой Отечественной.

Мы всегда будем помнить о тысячах и тысячах погиб-
ших  за Воронеж - о тех, кто пожертвовал собой ради бу-
дущего, о тех, кто обессмертил себя в благодарной памяти 
потомков, в названиях улиц и площадей нашего города.

Низкий поклон живым участникам боев за Воронеж, 
всем ветеранам. Огромная благодарность тем, кто, не 
щадя сил, восстановил почти полностью разрушенный 
Воронеж – один из самых прекрасных городов России.

Дорогие ветераны и труженики тыла! Позвольте от 
всего сердца пожелать вам и вашим близким здоровья 
и оптимизма, благополучия и долгих лет жизни! 

С праздником, дорогие земляки!
Председатель Воронежской городской Думы 

С.М.КОЛИУХ

Нехватка лекарств для обес-
печения льготных рецептов вы-
зывает шквал звонков в ре-
дакции телеканалов и газет, а 
потому журналисты не упустили 
возможности получить коммен-
тарий из первых уст. По словам 
губернатора, из заявленных на 
первый квартал необходимых 
лекарств на сумму 192 миллиона 
рублей Министерство здравсоц-
развития утвердило на сегодняш-
ний день только 119 миллионов. 
Исходя из этого - и поставки. 

- Чтобы уложиться в урезан-
ную сумму, мы уже попытались 
заменить часть дорогих лекарств 
на более дешевые, но денег 
все равно не хватает, - заметил 
Владимир Кулаков. – Ситуацию 
усугубляет то обстоятельство, что 
Фонд обязательного медицин-
ского страхования (ФОМС) еще 
не погасил 440-миллионный долг 
области за лекарства, потреб-
ленные в прошлом году.

Так или иначе, губернатор 
обещал в ближайшее время 
через одного из своих замов 
представить подробную инфор-
мацию по проблеме и отчитаться, 
как область намерена ее решить, 
чтобы не оставить своих граждан 
наедине с бедой.

Второй жизненно важный 
вопрос касался обеспечения 
продуктами и другими товарами 
отдаленных сел, куда неохотно 
идут частные торговцы. Их можно 
понять: такие населенные пункты 
– не самое выгодное место для 
торговли. Большие расстояния 

и плохие дороги, как следствие 
- транспортные расходы, и при 
этом – крайне низкая покупа-
тельная способность.  

По словам губернатора, в 24  
процентах населенных пунктов 
области сегодня проживает  
2 процента сельского насе-
ления.  Решено, что продукты 
питания туда будут поставлять 
предприятия областной потреб-
кооперации.  А там, где их нет, 
районные власти должны в срок 
до 1 марта найти способы реше-
ния проблемы. Разумеется, речь 
идет о выездной торговле, но к 
ней предъявляются определен-
ные требования по ассортименту 
товаров и частоте выездов. 

Кстати, отвечая на вопрос 
о снабжении отдаленных сел, 
губернатор рассказал и о строи-
тельстве сельских дорог, точнее, 
о его отсутствии.

- В прошлом году  мы израсхо-
довали на дорожное строительс-
тво порядка миллиарда рублей, 
- сказал Владимир Кулаков. - В 
этом будет значительно больше 
– 1,6, а возможно, и до двух мил-
лиардов.  Но доля сельских дорог 
в этой сумме очень невелика - в 
лучшем случае, 100 миллионов 
рублей. Да и то только на ремонт 
– о строительстве на федераль-
ном уровне крайне трудно вести 
речь: в столице считают, что раз 
можно с комфортом доехать до 
Борвихи, значит, сельские доро-
ги у нас вполне на высоте. Как 
говорится, сытый голодного не 
всегда разумеет. Мы активно и 

много «воевали» с федеральным 
дорожниками, выбивая деньги 
на строительство Чернавского 
моста. И все же затраты на этот 
важнейший объект включили 
в те 600 миллионов рублей, 
которые с помощью депутатов 
Госдумы первоначально удалось 
прописать отдельной строкой  на 
обустройство сельских дорог. 

Для кого  
строим?

Приоритетный национальный 
проект «Жилище» продолжает 
волновать воронежцев, а значит, 
и журналистов. Могут ли молодые 
семьи в этом году рассчитывать 
на доступное жилье? К сожа-
лению, пока наших читателей 
порадовать нечем. По словам 
губернатора, реализация дан-
ного нацпроекта на территории 
Воронежской области  по сути 
приостановлена. Инициаторами 
этой непопулярной меры стало не 
областное руководство, а россий-
ское Правительство – подобное 
происходит в целом по стране. 
Как пояснил Владимир Кулаков, 
разработанные и предложенные 
Правительством РФ схемы само 
же Правительство признало 
никуда не годными. Начинается 
разработка новых.

- Что нам предложат на этот 
раз, пока неясно, - констатировал 
губернатор. - Весь прошлый год 
мы ждали, когда Правительство 
примет нормативные документы 

по нацпроекту. Сколько времени 
займут «технические вопросы» 
теперь - трудно сказать. Зато 
можно сказать с уверенностью: 
говорить о доступности жилья 
сегодня просто не приходится.

В подтверждение столь неуте-
шительного вывода Владимир 
Кулаков напомнил, что еще 20 
августа прошлого года Прези-
дент издал распоряжение: до  
1 января 2007 года безвозмез-
дно передать региональным 
органам власти все земли сель-
скохозяйственного назначения, 
находящиеся в федеральной 
собственности, – под жилищное 
строительство.  На сегодняш-
ний день ничего не передано. 
Очевидно, кто-то не хочет без-
возмездно передавать землю 
регионам. Идут разговоры, что в 
Правительстве готовится доклад 
Президенту, где поручение назы-
вают невыполнимым.  Если так 
пойдет дальше, земли нам при-
дется выкупать, и цена, отданная 
за федеральные земли, войдет 
в стоимость жилья. О какой 
доступности можно говорить? 
Пока речь идет только об уве-
личении объемов строительства 
– здесь мы даже опережаем за-
ложенные в нацпроекте цифры: 
850 тысяч квадратных метров 
жилья сдано в 2006 году, на 1,5 
миллиона планируем выйти к 
2012 году.

Бюджет  
и порядок

Так или иначе говоря о финан-
сировании, журналисты напом-
нили губернатору и о недавней 
коллегии областного ГУВД, на 
которой новый начальник Олег 
Хотин говорил о недостаточном 
уровне материальной базы во-
ронежской милиции и, по сути, 
высказывал претензии, в том 
числе, и областным властям.

- Когда руководитель какого-
либо ведомства заводит речь об 
увеличении финансирования, он 
должен прекрасно понимать, что 
все здесь происходит в строгом 
соответствии с принятым и ут-
вержденным областной Думой 
бюджетом. У меня же нет отде-
льного мешка, откуда я достаю 
деньги и потихоньку раздаю по 
мере необходимости. ГУВД бу-
дет получать то, что прописано 
в бюджете. Другое дело, если 
ставится вопрос об увеличении 
штата, строительстве здания, 
покупке автомобилей для участ-
ковых и прочем за счет области. 
Здесь мы будем исходить из 

возможностей бюджета. Готовы 
помогать, поддерживать, но рас-
считывать, что все бюджетные 
потоки  мы развернем на ГУВД 
– наивно. В области есть и другие 
вопросы, которые необходимо 
решать. Все, что положено ГУВД, 
согласно бюджету, мы выделяем 
в полном объеме.

Дело  
олигархов

Тема спорта на пресс-конфе-
ренции была представлена дву-
мя вопросами. О скандальном 
проекте Дворца спорта имени 
Саутина. И о судьбе «Факела» 
накануне лицензирования в 
ПФЛ, где, кстати, будет решаться 
вопрос о профессиональном ста-
тусе футбольного клуба, который 
из-за долгов перед игроками  мо-
жет лишиться места и во втором 
дивизионе.

Губернатор выразил удив-
ление: по «Факелу» он все уже 
сказал и добавить ему нечего. Но 
по вопросу все же высказался: 
клуб не выполняет своих обязан-
ностей, состоящих в том, чтобы 
искать ресурсы и обеспечивать 
тренеру возможность готовить 
команду мастеров.

- Привыкли, что есть казна, 
и в ней хватит денег, чтобы оп-
латить любую команду.  Больше 
этого не будет, - пообещал Вла-
димир Кулаков. – Мы закрыли 
из бюджета последние долги 
клуба по банковским креди-
там, взятым в свое время под 
гарантию обладминистрации, 
дальше – на общих основаниях. 
Ко мне же не идет просить де-
нег на «Локомотив» лискинский 
глава Шевцов? Или начальник 
ГУВД Хотин – на «Динамо»? Чем 
«Факел» лучше? Дивизион один, 
расходы одинаковы. Элита, что 
ли?  Так свою «элитарность» они 
показали в игре, пусть начинают 
все с начала. 

- А вот расходы на детский фут-
бол мы в этому году существенно 
увеличим, – добавил губернатор. 
– Построим несколько футболь-
ных полей с искусственным 
покрытием – и в райцентрах, 
и в Воронеже. Правда, насчет 
Воронежа сразу говорю: если 
мэр выделит землю. А то опять 
получится, что губернатор обе-
щает, а дело стоит. Нам надо 
растить молодежь, для которой 
ценность представляют не только 
большие деньги, но еще и футбол. 
А мастеров содержать – дело 
олигархов.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Губернатор отвечает

Уцененное здоровье
С вопросов не новых, но жизненно важных для многих жителей Воронежской области началась  
пресс-конференция Владимира Кулакова после традиционной губернаторской планерки

На эту тему – на 2й странице

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области облачно с прояснениями, временами осадки 
в виде мокрого снега, переходящего в дождь, местами сильные; 
ветер юго-восточный с переходом на юго-западный, умеренный, 
местами порывистый; температура +5…+10.

26 января по области -  облачно с прояснениями, местами 
кратковременный снег; ветер западный, умеренный; темпера-
тура ночью -3…+2 ,  днем -2…+3.

27 января по области – облачно с прояснениями, ночью 
преимущественно без осадков, днем кратковременный снег; 
ветер юго-западный, умеренный; температура ночью -4…-9,  
днем 0…-5.

Энергии этого человека, 
его воле и умению творчес-
ки воплотить свои педаго-
гические, общественные, 
литературные планы и 
интересы в жизнь может 
позавидовать любой. Речь 
же идет об Илье Кеслере, 
юбилей которого – 80-ле-
тие - отмечался во вторник 
в областной универсальной 
научной библиотеке имени 
И.С.Никитина.

Бывший фронтовой летчик, 
начавший свою военную био-
графию в шестнадцать лет, 
зрелую жизнь связал затем с 
педагогикой: за его плечами 
несколько десятков лет препо-
давания и директорствования 
в школах, а затем кропотливая 
краеведческая работа. И книги 
Ильи Кеслера нашли заинтере-
сованных читателей. 

Илью Ивановича знают и 
сотни радиослушателей по его 
программе на Воронежском 
радио – «Время и люди». Не 

так давно вышел в свет и его 
мемуарный сборник «Близкое 
сердцу». В нем много страниц 
о самом близком человеке 
– отце – известном воронеж-
ском комсомольском работни-
ке, прошедшем ад гулаговских 
лагерей.

Дина ГРИГОРЬЕВА. 
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Завидная энергия

Неблагоприятные дни и часы с 25 по 31 января 2007 года
26, пятница (пик с 1 до 3 часов).

Татьяна ДУБКОВА, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Завещано быть вместе
Вчера в редакции газеты «Коммуна» прошла встреча пред-
ставителей национальных диаспор, входящих в «Ассамблею 
народов Воронежской области». Подобные «круглые столы», 
проводимые накануне Дня освобождения Воронежа от не-
мецко-фашистских захватчиков, стали традиционными. 
На этот раз руководители общин представили два новых 
региональных проекта по укреплению мира и согласия на 
воронежской земле: «Улыбка дружбы» и создания «Межнацио-
нального образовательного комплекса «Воронежская школа 
дружбы народов».

Убежище от одиночества 
Филиал Садовского дома интерната для престарелых и инва-
лидов открывается сегодня в аннинском селе Старая Тойда 
– сообщают в пресс-центре областной администрации. Филиал 
рассчитан на 40 человек и размещается в здании бывшей 
участковой больницы, капитально отремонтированной и 
переоборудованной на средства из федерального и областного 
бюджетов, а также из фонда Президента РФ. Сегодня в домах-
интернатах нашей области находят кров и государственное 
попечение около шести тысяч стариков и инвалидов. Облас-
тная программа, рассчитанная на два года, предусматривает 
проведение капитального ремонта 60 стационарных и полу-
стационарных учреждений социальной защиты, в том числе 
10 домов-интернатов малой вместимости. 

В память о боях – бои на ринге
Сегодня в Воронеже, в гарнизонном Доме офицеров, начнется 
Международный турнир по боксу, посвященный 64-й го-
довщине освобождения Воронежа от немецко-фашистских 
захватчиков. В нем примут участие спортсмены не только из 
Воронежа и ряда сельских районов области, но и из Санкт-Пе-
тербурга, Тулы, Орла, Белгорода, Курска и других российских 
регионов, а также из Украины и Белоруссии. Организатором 
и спонсором турнира является Московский индустриальный 
банк, известный своей активной ролью не только в экономи-
ческой, но и других сферах  жизни области.

Взгляните на шедевры 
Сегодня в отделе редких и ценных книг областной библиотеки 
им. Никитина состоится открытие выставки «От иконы до 
авангарда». Экспозиция освещает три периода русской живо-
писи. Первый охватывает почти семь столетий, и в нем высшей 
формой живописного искусства являлась иконопись. Второй 
начинается с ХVIII века и вмещает в себя множество жанров, 
начиная от портретов придворных и романтического пейзажа 
и заканчивая реализмом художников-передвижников. Третий 
период призван отметить рубеж двух эпох: заканчивался век 
ХIХ и начинался трагический ХХ. Именно в это сложное время 
русская живопись входила в эпоху модернизма. 

Первые публичные слушания 
основных направлений градо-
строительного развития терри-
тории нашего региона прошли 
в областной администрации. 
Проект «генерального плана» Во-
ронежской области ведет с июля 
2005 года федеральный госу-
дарственный проектный институт 
Урбанистики (Санкт-Петербург), 
который ранее стал победителем 
торгов по выбору разработчика 
документации.

До конца года работа будет 
завершена  и «генплан» обяза-
тельно должен быть утвержден, 
сообщил Евгений Юденич, руко-
водитель комплексной мастерс-
кой института Урбанистики. Столь 
жесткая постановка вопроса яв-
ляется мерой… вынужденной.

- Законом предусмотрены санк-
ции за отсутствие документов 
территориального планирова-
ния, - говорит Александр Цапин, 
вице-губернатор Воронежской 
области. – С 1 января 2008 года 
запрещено резервирование 
и изъятие земель для муници-
пальных и государственных нужд 
без утвержденных документов 
территориального планирования. 
А это значит, что через год мы 
не сможем, к примеру, запро-
ектировать животноводческий 
комплекс с размещением пере-
рабатывающего производства.  
Пока закон дает «поблажку» и до-
пускает разработку документации 
на жилую застройку. Но с 1 января 
2010 года запрещена выдача 
разрешений на строительство 
любых объектов без утвержден-
ных правил землепользования и 
застройки.

Главная цель разработки 
«генплана» в качестве отдельного 
этапа заключается в необхо-
димости согласования прогно-
за социально-экономического 
развития Воронежской области 
со всеми заинтересованными 
ведомствами. Задача коллекти-
ва авторов во главе с Евгением 
Юденичем оказалась нелегкой 
– последняя подобная схема пла-
нировки Воронежской области 
была разработана в 1993 году и 
так и не была выполнена. Тогда 
расчет строился, прежде всего, 
на том, что область продолжит 
развиваться. А сегодня оказа-
лось – по программе экономи-
ческого и социального развития 
Воронежской области мы долж-
ны достигнуть показателей 1990 
года по валовому региональному 
продукту лишь… к 2011 году. 

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Каким 
быть 
региону
В Воронежской  
области создан 
«генеральный 
план» развития 
территории 

 Где же наше жилье?..
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ПОЛИТИЧЕСКИЙ  ДНЕВНИК Приборы,
и те травятся

А результат не заставил себя
долго ждать. Только в Воронеже,
употребляя всяческую политуру,
токсическим гепатитом заболе-
ли 204 человека. Подобной ста-
тистики могло не быть, если бы
не разудалое употребление жид-
кости, которой должны мыть
окна, но не употреблять внутрь.

Можно ли, а главное как,
обуздать всю эту разлюли - ма-
лину? И кто должен выходить на
ковер в качестве борца?

 Эти вопросы поднимались на
заседании одного из комитетов
Воронежской областной Думы
под председательством ее заме-
стителя Сергея Жукова. К сожа-
лению, «ответственные товари-
щи» из ГУВД и «Роспотребнадзо-
ра», которые должны крепко
держать руль программы по
борьбе с сивухой, оказались не
«в курсе».

 Правда, заместитель руково-
дителя «Роспотребнадзора» Оль-
га  Фуфаева сообщила, что орга-
низация приобрела на свои
деньги два хромотографа, с по-
мощью которых в этом году сде-
лана 161 проба с целью выяв-
ления «паленки», но приборы не
выносят качества проверяемой
жидкости и выходят из строя!
(Представьте, что за жидкость
приходится опробовать бедным
приборам…)

Каким спиртом
сдобрили
«Боярышник»?

  Тем не менее у наших сосе-
дей-белгородцев, где от отрав-
ления алкоголем в прошлом году
скончалось 317 человек, сегод-

Программа – невидимка,
а смерти реальные
ня началась нешуточная борьба
с торговлей и изготовлением
сивухи. Оказалось, что в 2005
году в области произошел рез-
кий скачок продажи «левой» вод-
ки. Реализация такого алкоголя
даже превысила объемы про-
даж легальной водочной продук-
ции. Ознакомившись с выводом
рабочей группы, губернатор об-
ласти Евгений Савченко прика-
зал ограничить продажу более
30 видов спиртосодержащей
продукции, в опалу попала даже
настойка «Боярышника», кото-
рую население применяло не  в
медицинских целях, а для при-
ема внутрь.

Тропа запретов
На тропу запретительства

встали и воронежские власти.
Правда, точка зрения   исполни-
тельной и законодательной вла-
сти несколько расходится. Адми-
нистрация настаивает на сокра-
щении продажи вообще, а мно-
гие депутаты Думы считают, что
следует бороться только с «па-

ленкой» и выступают за культуру
пития.

Какой из этих путей верный,
сказать непросто, но то, что про-
блема не назрела, а давно пе-
резрела, – это факт.

По числу смертей, связанных
с употреблением спиртного, Рос-
сия входит в число 15 самых от-
сталых стран мира. Смертность
наиболее трудоспособного насе-
ления за последнее время вы-
росла в 2,5 раза. Разрыв пока-
зателей продолжительности
жизни между мужчиной и жен-
щиной тоже запределен - 14 лет.
Ни в одной стране мира подоб-
ного нет.

Поэтому вопрос: что делать,
как никогда актуален. Но отве-
тить на него непросто. Вспом-
ним хотя бы начинание Горбаче-
ва по ограничению продажи
спиртного в 1986 году. Многие,
даже не очень употребляющие,
из чувства протеста по «закручи-
ванию гаек» тут же переключи-
лись на политуру и одеколон.
Работая в те годы в «Коммуне»,
я сам писал о беспрецедентном

случае, когда целая бригада с
завода тяжелых механических
прессов отравилась, употребив
на работе тормозную жидкость.
Правда, этот случай вызвал
большой резонанс у властей,
сразу «полетели» головы, посы-
пались оргвыводы,  а сегодня, в
эпоху тотальной «демократии»,
травиться или не травиться -
личное дело каждого.

 Всего в стране от различных
суррогатов умирают 18 человек
на каждые 100 тысяч жителей.
Большинство смертей - от пития.
И только на втором месте - сер-
дечно-сосудистые болезни. Но и
тут во многом виновата  «злодей-
ка с наклейкой». На третьем ме-
сте - цирроз печени,  прямое
следствие непомерных возлия-
ний.

Законы -
выполнять,
но и поправлять

Уместно вспомнить, что во-
дочная проблема совсем не

безразлична и для народа, и для
его «слуг»-депутатов. Трудно себе
представить более многостра-
дальный закон, чем Федераль-
ный  «О регулировании алкоголь-
ного рынка». Споры вокруг него
шли долго и с большим накалом,
Госдума приняла закон лишь с
35-й попытки. Жарко было и на
дискуссиях в Воронежской  обл-
думе.  171-й закон начал дей-
ствовать с 1 июля этого года, но
уже  несколько фракций в обл-
думе готовы  вернуться к закону
и сделать необходимые поправ-
ки   уже этой осенью.

В недрах Думы подготовлена
аналитическая записка, в кото-
рой делается вывод, что в Воро-
нежской области произошло
лишь простое сокращение роз-
ничной продажи качественной
водки. «Для того, чтобы изменить
ситуацию,  - говорится в запис-
ке, - необходимо усилить систе-
му контроля за нелегальным
производством и реализацией
контрафактной продукции, уси-
лить ответственность нарушите-
лей».

Вот уж диво дивное: в Воронежской области, оказывается, существует
программа по борьбе с некачественным алкоголем, разработанная
еще в 2004 году. Правда, со дня разработки на нее не выделено ни рубля.

Эти выводы подтверждены
убедительными фактами: в 303
населенных пунктах области
полностью отсутствует торговля
алкогольной продукцией. Спра-
шивается: что селянам делать -
переходить на самогон или
употреблять «оконную» жид-
кость? «Владельцы магазинов,
– говорится в записке, – лиши-
лись бизнеса, поскольку торгов-
ля алкогольными напитками
для них основной источник до-
хода, в 1388 торговых точках от-
сутствует реализация алкоголь-
ной продукции, 37 предприни-
мателей прекратили торговлю
вообще».

Напомню, что речь идет о ле-
гальных торговцах, нетрудно
представить, что на  смену  им
тут же придут нелегалы. Они уже
пришли. В скромном селе Ску-
пая Потудань Нижнедевицкого
района, к примеру, на 70 рабо-
чих рук уже действует 20 точек
по продаже самогона. Зато ле-
гальным предпринимателям с 1
июля, после вступления в силу
местного Закона  № 89-03 «О пе-
реоформлении лицензий на роз-
ничную продажу алкогольной
продукции» (сбор за выдачу ли-
цензий стал взиматься в разме-
ре 50 тысяч рублей) пришлось
нелегко. Выбора не было - либо
перерегистрировать, либо зак-
рыть лавочку. Если учесть, что в
десяти сельских районах пред-
принимателям вообще не
выдавались кредиты, то можно
только представить, каких уси-
лий им стоило все начинать с
нуля.

Впрочем, нам не привыкать
к реформам, выворачивающим
карманы у законопослушных
граждан.

Алексей ПАВЛОВ.

В ЗЕРКАЛЕ
ЗАКОНА

Полтора десятка лет работа-
ет медицинская страховая ком-
пания «АЛЬМЕДА», и одним из
основных ее направлений явля-
ется защита прав застрахован-
ных граждан. При необходимос-
ти люди должны получать доступ-
ную, качественную и бесплатную
помощь в лечебно-профилакти-
ческих учреждениях. Причем как
во время нахождения в ЛПУ, так
и после окончания лечения. Вот
это врачи-эксперты компании и
стараются обеспечить. Они ве-
дут ежедневный прием застра-
хованных, рассматривают уст-
ные и письменные обращения
граждан. В 2004 году таких об-
ращений в «АЛЬМЕДУ» поступи-
ло 3223, в 2005-м – 3017, в
2006 году – 3166. То есть число
жалоб и консультаций держится
примерно на одном уровне. Это
наводит на мысль, что наша де-
ятельность (не очень приятная
для медработников) все же дает
положительные результаты,
даже несмотря на все сложнос-
ти сегодняшнего дня здравоох-
ранения.

Мы ценим доверие приходя-
щих к нам граждан, стараемся
дать исчерпывающие консульта-
ции на все устные обращения.
Что касается письменных жа-
лоб, то по каждой из них прово-
дится экспертиза истории болез-
ни, составляются акты эксперт-
ного контроля с рекомендация-
ми для ЛПУ по устранению вы-
явленных недостатков или
компенсаций пациентам затрат
на лечение.

Наиболее частые жалобы, с
которыми обращаются застра-
хованные, – покупка медика-

Доверие
стараемся
оправдывать
В начале прошлого года в страховую компанию «АЛЬМЕДА»
обратилась мать молодого человека, которому делали опе-
рацию в Воронежской городской больнице №8. Операция
аппендицита не относится к числу сложных, и в большин-
стве не составляет труда для хирургов. Однако врачи этой
больницы в результате неправильно данного пациенту нар-
коза нанесли его здоровью такой ущерб, что молодой че-
ловек вынужден был длительно восстанавливать свое здо-
ровье. Нашими специалистами была проведена эксперти-
за этого случая, и поскольку больница отказалась добро-
вольно возместить больному все затраты, дело передали в
суд. В декабре прошлого года Коминтерновский суд вынес
решение взыскать с ГКБ №8 в пользу пострадавшего паци-
ента 85 тысяч рублей.

ментов за свой счет в период
стационарного лечения. Только
в прошлом году врачами-экс-
пертами компании рассмотрены
202 письменных жалобы по по-
воду незаконного взимания пла-
ты за лечение в стационаре, из
них 167 обращений признаны
обоснованными, и больницы
вынуждены были компенсиро-
вать пациентам затраты. Боль-
шинство ЛПУ добровольно при-
знают свои ошибки, тем более
странно, что категорически отка-
зывались от возмещения затрат
пациентам Воронежская облас-
тная клиническая больница №1
и Воронежский областной онко-
логический диспансер.

В прошлом году врачами-эк-
спертами медицинской страхо-
вой компании «АЛЬМЕДА» рас-
смотрены две жалобы о возме-
щении денежных средств за ле-
чение в ОКОД и три жалобы за
лечение в ВОКБ №1. Эти лечеб-
ные учреждения отказались воз-
местить пациентам затраты.
Компания применила к област-
ной больнице штрафные санк-
ции на сумму более 30 тысяч
рублей, к диспансеру – на сум-
му около 20 тысяч рублей. Кро-
ме того, в одном из случаев от-
каза от возмещения средств со
стороны ВОКБ №1 пациент об-
ратился в суд. Юристы компании
составили исковое заявление и
провели его сопровождение в
суде. В июле прошлого года суд
Коминтерновского района удов-
летворил требования истца и
взыскал в его пользу 22440 руб-
лей. Справедливость была вос-
становлена, но непонятно, за-
чем понадобились уважаемым

медучреждениям судебные тяж-
бы, ведь медики понимали, что
нарушили закон.

К сожалению, стало дурной
практикой требовать с больных
покупки медикаментов, перевя-
зочного материала или мелко-
го инструментария. Руководите-
ли ЛПУ, как правило, объясня-
ют это нехваткой средств. Да,
медицинские учреждения и
нынче продолжают финансиро-
ваться крайне недостаточно, но
ведь страховые компании фи-
нансируют все расходы ЛПУ по
выполнению госгарантий вов-
ремя и в полном объеме. Тогда
почему не хватает денег на
обеспечение этих самых гаран-
тий? Думаю, что большинство
конфликтов удалось бы избе-
жать, если бы врачи, вопреки
поговорке, считали деньги в
карманах больных людей. Ведь
порой для лечения они назнача-
ют дорогостоящие препараты, а
потом так и не используют их в
процессе оказания помощи.
Понятно, что у людей, потратив-
ших на не пригодившиеся меди-
каменты немалые деньги, по-
добные ситуации вызывают
возмущение. Вот они и идут у
нам с жалобами. По актам стра-
ховой компании лечебные уч-
реждения возместили пациен-
там затраты на покупку медика-
ментов в стационарах города и
области на 152207 рублей.

В полисе ОМС застрахован-
ные нашей компанией найдут ее
адрес и телефон. Во всех ЛПУ, с
которыми работает МСК «АЛЬ-
МЕДА», на видных местах есть
информационные стенды, где
тоже указаны ее координаты.
Поэтому в случае возникнове-
ния каких-то конфликтов, свя-
занных с лечением, нужно обра-
щаться к нам. Люди могут быть
уверены: любой сигнал о нару-
шении их прав будет рассмотрен
и выводы сделаны. Компания
«АЛЬМЕДА» уже 15 лет стоит на
защите прав больных людей.

Наталья Меркулова,
начальник отдела защиты

прав застрахованных
компании «АЛЬМЕДА».

Лицензия С № 110236 ФССН РФ.
На правах рекламы.

В грозный сорок второй в
ряды Красной Армии влилась и
Екатерина Чикова. Службу свою
начала в 254-м полку артилле-
рийского батальона, располо-
жившегося тогда рядом с обла-
стной больницей по Задонскому
шоссе.

…Она стояла у орудия, любо-
валась голубым небом, плывши-
ми по нему кучерявыми облака-
ми. И вдруг из-за них вынырнул
черный самолет, а следом за
ним – еще восемь.

– В первое мгновение я слов-
но оцепенела, – вспоминает
Екатерина Павловна, – даже
дыхание перехватило, но собра-
лась с силами и закричала: «Тре-
вога!»

Зенитчики быстро заняли по-
ложение «к бою!». «Мессерш-
мит», сопровождавший бомбар-
дировщики «Хенкель-111», пики-
ровал прямо на них. Пулеметный
дождь свинцом вбивался в зем-

лю, чиркал по орудиям, клокотал
всполохами пыли у ног.

– А когда враг сбросил смер-
тоносный груз, – тяжело вздыха-
ет Екатерина Павловна, – пока-
залось, что горит не только зем-
ля, но и весь белый свет.

После первых сражений, ко-
торые приняли бойцы 254-го
полка в районе областной боль-
ницы, им пришлось защищать
город близ села Масловка. Про-
тивник же находился неподале-
ку от Шилова. В этих боях смерть
унесла жизнь старшины Кашир-
ского.

– Как будто вчера все про-
изошло, – продолжает Е.П.Чико-
ва. – Подходит старшина ко мне,
нежно кладет руку на плечо и
говорит: «Иди, Рудик (раньше
моя фамилия была Рудикова),
отдохни, я на посту подежурю».
Только отошла я на несколько
метров, как на том месте взор-
вался вражеский снаряд…

О безоговорочной капитуля-
ции фашистской Германии бой-
цы 254-го полка узнали во
Львове. Не успели поздравить
друг друга, как пришло сообще-
ние, что их вновь направляют
на войну. На этот раз - с Япони-
ей.

– Сильно мы расстроились, –
с горечью вспоминает Екатери-
на Павловна, – так хотелось нам
как можно быстрее вернуться
домой, восстанавливать разру-
шенное.

Но приказ отменили. И де-
вушки поехали домой.

Сегодня парадный костюм
Екатерины Павловны Чиковой
украшают орден Великой Отече-
ственной войны II степени, мно-
гие боевые медали. Гордится
она и медалью «За доблестный
труд». Без малого тридцать лет
проработала монтажницей на
«Электросигнале». И в том, что
воронежский завод в эти годы
был ведущим предприятием в
стране по выпуску телевизоров,
есть частичка и ее труда.

Андрей СЕРГИЕНКО.

Она защищала Воронеж
Более тридцати тысяч воронежских девчат (в основном ком-
сомольского возраста) в годы героических сражений Вели-
кой Отечественной сменили платья на армейские гимнас-
терки, а модные туфельки на тяжелые солдатские сапоги.

Дорогие воронежцы, земляки!
25 января - особая, знаменательная дата для

каждого жителя города. Именно в этот день ров-
но 64 года назад Воронеж был освобожден от
немецко-фашистских захватчиков. 212 дней и
ночей участники обороны, проявляя чудеса му-
жества и героизма, самоотверженно противосто-
яли  пяти  танковым, трем моторизированным и
двум пехотным дивизиям противника, так и не
сдав город врагу.

Сегодня мы низко склоняем головы перед
светлой памятью тех, кто погиб в этих смертель-
ных боях, сумев защитить родной Воронеж. Их
подвиг навсегда сохранится в наших сердцах. Ог-
ромную благодарность и большое человеческое
спасибо хочется сказать тем, кто восстанавли-

вал послевоенный город. Из руин и пепла, не
жалея сил и здоровья, они заново отстраивали
дома и улицы, возрождали заводы и фабрики,
благодаря чему за считанные годы Воронеж об-
рел свой неповторимый облик.

От имени политсовета Воронежского регио-
нального отделения партии «Единая Россия» сер-
дечно поздравляю наших дорогих ветеранов,
всех воронежцев с 64-й годовщиной освобож-
дения города от немецко-фашистских захватчи-
ков. Искренне желаю вам, дорогие воронежцы,
крепкого здоровья, счастья, благополучия, мир-
ного неба над головой.

Секретарь политсовета Воронежского
регионального отделения партии «Единая

Россия», депутат Государственной Думы
А.М. СЫСОЕВ

Главным конфликтом минувшей недели можно считать резкую
реакцию российского политического руководства на принятый в
Эстонии закон «Об охране воинских захоронений». Несмотря на бо-
лее чем приличное название, закон имеет несколько иной смысл.
Он сводится к тому, что памятники советским воинам, освобождав-
шим Прибалтику в 1945 году и погибшим на этой земле, должны
быть демонтированы, поскольку символизируют в сознании эстон-
цев завоевателей, лишивших страну суверенитета. Нравственная
составляющая этого акта сознательно игнорируется: о том, что мер-
твых лучше оставить в покое, даже не вспоминают, что совершенно
очевидно демонстрирует политический смысл закона, инициирован-
ного эстонскими националистами. Погребения советских воинов
предполагается вынести на городские окраины, а памятники осво-
бодителям Прибалтики от коричневой чумы снести. В Эстонии за-
прещается так называемая советская символика – красный флаг,
пятиконечная звезда, серп и молот и т.д. За ее использование гро-
зит не только большой штраф, но и уголовное преследование.

Собственно, все эти идеи не отличаются новизной и большой ори-
гинальностью, поэтому не заслуживают особого внимания. Весь
вопрос заключается в том, почему понадобилось демонстрировать
такое политическое варварство именно сейчас? Не исключено, что
это совершенно определенная провокация в ситуации, когда взаи-
моотношения России с европейскими политическими структурами
типа ПАСЕ и даже отдельными лидерами государств Евросоюза ос-
тавляют желать много лучшего.

Реакция на закон со стороны российского руководства последо-
вала незамедлительно. Давно уже российская политическая элита
не проявляла такого завидного единодушия. На пленарном заседа-
нии Государственной Думы 17 января депутаты дали волю своим
чувствам, резко осудив пресловутый закон.

Однако споры вокруг памятников и отношения к событиям Вто-
рой мировой войны – это не только идеологическая борьба, в осо-
бенности за умы молодежи, и без того уже опасно зараженной на-
ционализмом. Помимо прочего, за этим стоит весьма прозаичес-
кий материальный расчет, а именно требование денежной компен-
сации. Литва уже требует от России 24 млрд. евро за якобы причи-
ненный ущерб в результате «советской оккупации», и это очень се-
рьезный симптом: до сих пор именно с Литвой  России легче всего
было строить взаимовыгодные межгосударственные отношения.
Значит, безграничный национализм, затмевающий разум не толь-
ко большим, но и малым нациям, заразил и спокойных, рассудитель-
ных литовцев, т.е. стал повальной болезнью прибалтийских госу-
дарств. С учетом того, что там, несмотря на всю дискриминацион-
ную политику властей, все еще проживает достаточно большое ко-
личество русскоязычного населения, решать  эту проблему россий-
скому руководству будет крайне непросто. Уже сегодня людей, отва-
жившихся встать в пикеты возле памятников советским воинам,
ждут мелкие и крупные неприятности, включая возможную высылку
из страны. Но решать эту болезненную проблему, тем не менее, при-
дется. В конце концов, давно пора применить волю против тех, кто
героизирует нацизм, и российское законодательство позволяет сде-
лать это как внутри страны, так и за ее пределами. В частности, су-
ществует закон, позволяющий вводить экономические санкции про-
тив недружественных России государств. Почему же бурные дебаты
в российском парламенте, как правило, уходят в песок и не имеют
продолжения в виде жестких и выверенных экономических шагов,
способных остудить любую, даже самую горячую националистичес-
кую голову? К сожалению, вопрос этот звучит риторически: для вы-
веренной политики требуется и интеллектуальный труд экспертов, и
властная воля политиков, чего у нас как раз зачастую не наблюда-
ется. «Шумим, братцы, шумим!» - вот и все, на что мы сегодня спо-
собны.  Что же касается Литвы, то ей следовало бы напомнить, что и
у россиян, в свою очередь, есть все основания предъявить ей счет
за деяния Литовской унии – далекой предшественницы нынешнего
литовского государства. Ее бесчинства на исконных русских землях
хорошо известны историкам. К тому же за последние 400 лет здесь
набежало такое пени, что они с нами теперь вовек не расплатятся.

К слову сказать, куда более цивилизованно ведет себя руко-
водство страны, чья вина в событиях 60-летней давности особенно
тяжела. Я имею в виду Германию. Недавно канцлер ФРГ Ангела Мер-
кель предложила распространить на все страны Евросоюза немец-
кую правовую норму об уголовном преследовании за отрицание
Холокоста. Некоторые правительства (например, Великобритании)
немного помялись: эта норма, в случае ее принятия, создаст опре-
деленные затруднения для реализации свободы слова – «священ-
ной коровы» в иерархии европейских прав и свобод. Однако в пред-
ложении немецкого канцлера есть очень важная и ценная состав-
ляющая: отрицание массового истребления евреев означает не толь-
ко пренебрежение к трагедии этого народа, но и попытку вольной
интерпретации истории, включая замалчивание одних ее страниц и
прославление других. Увы, но с этого начинались новые реваншист-
ские походы, следствием чего становилось печальное хождение по
кругу одних и тех же  трагедий. Если определенным силам и на этот
раз удастся переписать историю, то будущего у человечества просто
нет. Не случайно на открывающейся в эти дни сессии ПАСЕ россий-
ская делегация намерена жестко поставить вопрос о неприемле-
мости апологетики нацизма в современных государствах Балтии,
которая становится достоянием не только отдельных групп упертых
националистов, но фактически возводится в ранг государственной
политики этих стран. Эта международная организация особенно чув-
ствительна к подобного рода вопросам и, при всем критическом
отношении к  политике российского руководства, не может проиг-
норировать эту инициативу. Остается надеяться, что у европейских
парламентариев достанет разума, чтобы правильно расставить ак-
центы и принять соответствующее  решение.

Но если страсти вокруг националистического угара, охватив-
шего прибалтийские государства, вполне оправданны и демонстри-
руют нравственное здоровье нашего общества, возмущенного  та-
кой  дикостью, то другие страсти вызывают, по меньшей мере, недо-
умение. Всю неделю информационные агентства сообщали о задер-
жании французской полицией сорокалетнего совладельца компа-
нии «Норильский никель» Михаила Прохорова, красиво отдыхавше-
го в компании двадцати молодых девиц на зимнем курорте  Курше-
веле. Французская полиция подозревает М.Прохорова в организа-
ции международной сети проституции, хотя конкретные доказатель-
ства его вины общественности пока не предъявлены.  Допрошен-
ный в качестве свидетеля и отпущенный на свободу, г-н Прохоров
быстренько вспомнил о своих служебных обязанностях и вернулся
в Россию, где его уже поджидали любознательные журналисты и не-
которые сердобольные депутаты, вроде Алексея Митрофанова
(ЛДПР), решившего, что «наших бьют», и ринувшегося на помощь. На
ведущих телевизионных каналах развернулись дискуссии об отно-
шении к этому событию, псевдопатриоты кинулись  защищать оли-
гархов, обитатели Рублевки объявили бойкот Куршевелю…

По правде говоря, некоторые высказывания вызвали большее
недоумение и чувство стыда, чем даже сам факт разгульного время-
препровождения г-на Прохорова со товарищи. Нашлись участницы,
доказывавшие, что если человек заработал большие деньги, то и по-
тратить их вправе так, как считает нужным, выбрасывая, например,
по полторы тысячи евро за бутылку вина. Г-н Митрофанов, и сам не
раз бывавший в подобных компаниях, объяснял аудитории, что со-
стоятельные туристы из России, приносящие европейским курортам
огромные барыши, вправе вести себя так, как они сочтут нужным.
«Клиент всегда прав!» - вот принцип, которому должна следовать за-
граница. Рейд же лионской полиции, осуществившей спецоперацию
по задержанию российского гостя, был представлен как происки ми-
нистра внутренних дел Николя Саркази – одного из главных претен-
дентов на пост президента  Франции на приближающихся президент-
ских выборах. Рейтинг Саркази в эти дни действительно немного под-
рос, хотя если напрямую связывать его с проведенной операцией, то
это означает ничто  иное, как одобрение французами действий свое-
го министра.  И одновременно это знак того, насколько малопривле-
кательны для респектабельной Европы сегодня те, кого называют
«новыми русскими». Запад раздражает природа собственности этих
людей, не имеющая никакого отношения к подлинным трудовым зат-
ратам. Их нравы и стиль отдыха  с трудом терпят на Западе, где  и
законы почитаются, и моральные  ограничения действуют безотказ-
но. Очередная попытка прийти со своим уставом в чужой монастырь
на этот раз дала осечку, конфликт европейских правил с нравами
российских нуворишей разрешился не в пользу последних.  И все это
было бы смешно, когда бы не было так грустно. Среднестатистичес-
кий россиянин   едва сводит концы с концами, а прыткий юноша, чу-
дом обретший немеряное богатство, демонстративно проматывает
его на глазах у всех. Неужели только заграничный Николя Саркази в
состоянии привести его в чувство?

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Без
памяти
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Вчера в Воронежском представительстве информационного агентства «Интерфакс - Центр» состо-
ялась пресс-конференция спикера областного парламента, руководителя фракции «Единая Россия» 
Владимира КЛЮЧНИКОВА. 

Владимир Иванович подвел итоги прошедшего парламентского года, рассказал о планах на ве-
сеннюю сессию, ответил на многочисленные вопросы журналистов.

Подробности пресс-конференции - в следующем  номере «Областной Думы».

Пресс-конференция председателя Воронежской 
областной Думы Владимира КЛЮЧНИКОВА

Вспомним недавние трагедии: 
по вине нетрезвого водителя 
в Рязани погибли курсанты-де-
сантники; на одной из остановок 
городского транспорта пьяный 
гражданин убил двух прохожих; 
по пьянке преступники лишили 
жизни священника в Сверд-
ловской области… Подобным 
примерам – несть числа, газеты 
каждый день сообщают о новых 
и новых жертвах пьяных хули-
ганов.

Уголовным кодексом РСФСР 
в качестве одного из обстоя-
тельств, отягчающих уголовную 
ответственность, предусматрива-
лось совершение преступления 
лицом, находящимся в состоянии 
опьянения. Закон работал на 
общее предупреждение, донося 
до безрассудных людей, что со-
стояние опьянения влечет за со-
бой особо неприятные последс-
твия. Сегодня эта норма выпала 
из области законодательного 
регулирования. Действующий 
уголовный закон отказался от 

оценки обычного опьянения как 
обстоятельства, отягчающего 
наказание. Возможно, усиление 
уголовной ответственности лиц, 
совершивших преступление в 
состоянии опьянения, по мысли 
федеральных законодателей, не 
сыграло того предупредительно-
го значения, на которое имелся 
расчет.

Однако судебно-следственная 
практика свидетельствует о том, 
что более половины регистри-
руемых в стране преступлений 
совершается в состоянии ал-
когольного, наркотического 
или иного опьянения. При этом 
подозреваемые, обвиняемые и 
подсудимые оправдывают свое 
преступное поведение именно 
тем, что оно было совершено в 
нетрезвом виде.

Законодательная инициатива 
«О внесении изменения в статью 
63 Уголовного кодекса Российс-
кой Федерации», предложенная 
председателем Воронежской 
областной Думы Владимиром 

КЛЮЧНИКОВЫМ и председате-
лем комитета по законодатель-
ству, безопасности, правам чело-
века и регламенту Александром 
ПОНОМАРЕВЫМ (оба – фракция 
«Единая Россия») и одобренная 
на 20-м заседании областной 
Думы, предлагает вернуться к 
существовавшей ранее редак-
ции нормы уголовного закона, 
предусматривающей состояние 
опьянения в качестве отягча-
ющего вину обстоятельства. 
Документ, в случае его приня-
тия Государственной Думой РФ, 
открывает дорогу ужесточению 
санкций в отношении граждан, 
совершивших преступное де-
яние в состоянии алкогольного 
опьянения. В том, что меры эти 
давно назрели, напомнил глава 
ГУВД Воронежской области Олег 
ХОТИН, выступая на заседании 
областной Думы: по статистике, 
каждое пятое преступление в ре-
гионе совершается в состоянии 
алкогольного опьянения.

Одновременно авторы зако-
нопроекта предоставляют суду 
право не признавать состояние 
опьянения отягчающим обсто-
ятельством в зависимости от 
характера преступления.

ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Санкции суровые,  
но необходимые
В общей структуре смертности в России на первое место 
давно и прочно вышла гибель людей в результате несчаст-
ных случаев, чаще всего причиной становится алкогольное 
опьянение. 

Проект Избирательного ко-
декса, пожалуй, самый объем-
ный из документов, которые 
ранее рассматривались Думой, 
и хотя он поступил в областной 
парламент под занавес ушед-
шего года, законодатели скрупу-
лезно поработали над ним.

Разработчик данного за-
конопроекта - Избирательная 
комиссия Воронежской области 
- основательно подошла к рабо-
те над ним, учтя все изменения, 
происшедшие в федеральном 
законодательстве. Эти изме-
нения касаются проведения 
предстоящих выборов в Госу-
дарственную Думу и Президента 
РФ. Разработчиками предложен 
свой вариант выборов в зако-
нодательное собрание области. 
Предполагается, что они будут 
проходить по смешанной систе-
ме, то есть выборная система не 
должна претерпеть изменений, 
в отличие от выборов в Государс-
твенную Думу, которые будут 
проходить исключительно по 
пропорциональной системе. Но, 
как требует федеральное зако-
нодательство, отменяются порог 
явки и графа «Против всех».

В целом законопроект полу-
чил одобрение членов комитета 
и рекомендован к принятию 
в первом чтении на заседа-
нии областной Думы, однако, 
несмотря на глубокий подход 
авторов законопроекта к его 
разработке, в ходе обсуждения 

депутатами был высказан ряд 
замечаний. Но на то и существу-
ет процедура двух чтений, чтобы 
«отшлифовать» документ. Более 
того, председатель Избиратель-
ной комиссии Воронежской 
области Владимир СЕЛЯНИН 
внес предложение о проведе-
нии парламентских слушаний 
до того, как документ обретет 
законную силу.

Законопроект «О порядке 
осуществления гражданской 
инициативы в Воронежской 
области», напротив, вызвал 
резкую критику депутатов. Алек-
сандр ПОНОМАРЕВ, Виктор 
МЕСНЯНКИН, Николай АВЕ-
РИН, Сергей ПОЧИВАЛОВ (все 
– фракция «Единая Россия») 
сразу же отметили ряд несты-

ковок в «теле» законопроекта. 
Справедливые нарекания чле-
нов комитета вызвала проце-
дура отзыва депутатов. Статьи 
законопроекта дают двоякое 
толкование, а судебная система 
(решение об отзыве выборного 
лица принимается в судебном 
порядке) не терпит разночтений. 
Виктор Меснянкин, выступая, 
отметил: «Законопроектом пре-
дусматривается отзыв депутата 
из-за нарушений этики, а кто 
определит: нарушены ли эти-
ческие правила, ведь в Думе 
нет комитета по этике?» Недо-
умение депутатов вызвала еще 
одна формулировка, согласно 
которой можно осуществить 
процедуру отзыва народного 
избранника: «отказ от контакта 
с избирателями». Как известно, 
депутаты областной Думы ведут 
прием избирателей по установ-
ленному графику, не остаются 
без ответа и письменные обра-
щения. Поэтому неясно, в какой 
форме и кем будет фиксиро-
ваться  «неудовлетворенность» 
избирателей? И это только 

небольшая часть высказанных 
депутатами замечаний.

На Совете областной Думы, 
учитывая масштаб и значимость 
законопроектов «Избиратель-
ный кодекс Воронежской облас-
ти» и «О порядке осуществления 
гражданской инициативы в 
Воронежской области», было 
принято решение установить 
более длительные, нежели ус-
тановленные регламентом, 
сроки внесения поправок. Это 
позволит не только депутатам, 
но и органам местного самоуп-
равления как субъектам законо-
дательной инициативы, которым 
предстоит на своих территори-
ях реализовывать положения 
этих законодательных актов, 
внимательнее ознакомиться с 
документами. Все замечания 
и поправки будут учтены при 
подготовке законопроектов ко 
второму чтению.

На заседании комитета одоб-
рен план законодательной де-
ятельности Воронежской област-
ной Думы на 2007 год, одобрение 
получила и законодательная ини-
циатива председателя комитета 
Александра Пономарева «О вне-
сении изменений в статью 287 
Уголовного кодекса Российской 
Федерации». Согласно предло-
женной поправке устанавлива-
ется уголовная ответственность 
должностных лиц за отказ в 
предоставлении объективной и 
точной информации депутатам 
региональных законодательных 
собраний. По мнению автора 
поправки, это усилит позиции 
региональных законодателей.

Но обоим этим документам 
предстоит еще пройти обсуж-
дение на заседании областной 
Думы и получить одобрение 
коллег.

Основательный подход
Весеннюю сессию комитет по законодательству, безопаснос-
ти, правам человека и регламенту (председатель – Александр 
ПОНОМАРЕВ, фракция «Единая Россия») начал с рассмотре-
ния двух важнейших документов, определяющих способы 
формирования политических институтов общества – зако-
нопроектов «Избирательный кодекс Воронежской области» 
и «О порядке осуществления гражданской инициативы в 
Воронежской области».

Сегодня – 22-е заседание 
Воронежской областной Думы

Заседание комитета по строительному комплексу и коммуналь-
ному хозяйству (председатель – Сергей ЛУКИН, фракция «Единая 
Россия») состоялось в Парламентском центре в конце минувшей 
недели. В центре внимания депутатов оказались 11 вопросов, 
которые планируется представить на обсуждение на ближайшем 
заседании регионального парламента. В частности, были рассмот-
рены два законопроекта, разработанных областной администра-
цией на основании нового Жилищного кодекса РФ. 

Первый, «О специализированном жилищном фонде Воронеж-
ской области», прописывает порядок формирования и использо-
вания соответствующего ресурса, находящегося в собственности 
областной администрации. Он будет состоять из служебного жилья, 
общежитий, жилых помещений маневренного фонда и помещений 
в домах социального обслуживания граждан.

Маневренный фонд предназначен для временного проживания 
тех, чей дом находится на капитальном ремонте или реконструкции. 
Кроме того, в жилые помещения этого фонда будут переселены и 
те, кто утратил свое жилье в связи с чрезвычайными обстоятель-
ствами. Смогут рассчитывать на него и некоторые иные категории 
граждан.

Те же, кому требуется социальная защита с предоставлением 
медицинских и бытовых услуг, могут рассчитывать на проживание 
в соответствующих профильных домах, также, по новому закону, 
относящихся к специализированному фонду. Прежде всего, это 
люди, частично или полностью утратившие способность к самооб-
служиванию и нуждающиеся  в постоянном постороннем уходе и 
наблюдении, т.е. инвалиды и граждане пожилого возраста.  

Второй предложенный областной администрацией проект – «О 
предоставлении жилых помещений жилищного фонда Воронежс-
кой области по договорам социального найма» – рассматривает 
особенности данного процесса. На получение такого жилья в 
первую очередь имеют право те, чьи жилые помещения призна-
ны в установленном порядке непригодными для проживания и 
реконструкции или ремонту не подлежат.  На него могут рассчи-
тывать дети-сироты и дети, оставшиеся без попечения родителей, 
а также граждане, нуждающиеся в улучшении жилищных условий 
и вставшие на учет до 1 января 2005 года.

Кроме того, указанный закон прописывает и учетные нормы 
предоставления площади жилого помещения. Так, к примеру, 
одиноко проживающие граждане должны получить не менее 33 
кв. метров, семьи из двух человек – уже не менее 42 кв. метров, 
а из трех и более – как минимум 18 кв. метров общей площади 
на одного члена семьи.

Помимо двух региональных законопроектов члены комитета 
рассмотрели ряд инициатив своих коллег-парламентариев из 
других российских регионов. Так, например, законодательное соб-
рание Нижегородской области обратилось к руководству страны с 
предложением об использовании части средств Стабилизацион-
ного фонда РФ на развитие сети автомобильных дорог. 

А челябинские парламентарии предлагают российскому прави-
тельству принять закон о финансовом оздоровлении организаций 
жилищно-коммунального комплекса, который бы регулировал вза-
имоотношения данных организаций с государственным бюджетом 
и внебюджетными фондами, а также кредиторами.

Кроме того, с подачи челябинских депутатов началась разра-
ботка изменений в действующий Жилищный кодекс, обязывающих 
именно органы местного самоуправления собирать информацию 
о жилищном фонде и предоставлять всем заинтересованным 
сторонам, будь то отдельные собственники, товарищества или 
управляющие организации, т.е. в соответствии с выбранной 
жильцами формой управления. 

Предложения же Алтайского краевого Совета народных депу-
татов расширяют возможности граждан, пользующихся жильем 
по договору социального найма, предоставляя каждому совер-
шеннолетнему члену семьи заключить отдельное соглашение в 
соответствии с приходящейся на него долей жилой площади.

Парламентарии из Санкт-Петербурга предложили внести 
поправки в Жилищный кодекс, предусматривающие администра-
тивную ответственность за неправильный расчет платы за жилое 
помещение и коммунальные услуги в многоквартирных домах. Их 
проект предусматривает составление протоколов и рассмотрение 
дел об административных правонарушениях должностными лица-
ми государственной жилищной инспекции. 

Форс-мажорный 
фонд

Так, например, вниманию 
членов комитета был предложен 
проект закона Воронежской 
области «Об обеспечении полно-
ценным питанием беременных 
женщин, кормящих матерей, 
а также детей в возрасте до 
трех лет», который прописывает 
условия его назначения, сроки 
и порядок предоставления, 
предусматривая, в частности, 
возможность выбора между 
набором соответствующих про-
дуктов или их денежным эквива-
лентом. Вполне закономерным 
продолжением темы материн-
ства и детства стало рассмотре-
ние изменений, которые было 
предложено внести в областной 
Закон «О защите прав ребенка 
на  территории Воронежской 
области», и которые призваны 
привести его в соответствие 
с аналогичным федеральным 
законом. 

Со сходной целью были пред-
ложены поправки и к Закону «О 
благотворительной деятельности 

в Воронежской области». Кроме 
того, члены комитета обсудили 
вопрос о внесении изменений в 
региональный Закон «Об оказа-
нии государственной социальной 
помощи за счет средств област-
ного бюджета», разработанных 
в целях устранения проблем, 
возникающих в правопримени-
тельной практике из-за неточ-
ностей в федеральном законо-
дательстве. 

Но, пожалуй, наиболее зна-
чимым вопросом, оказавшимся 
в центре внимания членов ко-
митета, стал проект областной 
целевой программы «Дети Во-
ронежской области» на 2007-
2010 годы. Ее аналоги уже 
действовали в нашем регионе 
в прошлом, поэтому при раз-
работке нового варианта был 
учтен имеющийся в этой сфере 
опыт. Предложенная программа, 
ориентированная, как отмечают 
разработчики, и на поддержку 
детей, и на профилактику се-
мейного благополучия в целом, 

состоит из шести целевых под-
программ. 

Первая – «Здоровый ребенок». 
Она направлена на снижение дет-
ской и материнской смертности. 
Другая подпрограмма предусмат-
ривает меры по профилактике 
безнадзорности и преступлений 
в среде несовершеннолетних, 
в том числе временное трудо-
устройство подростков. Цель 
третьей, под названием «Дети-
инвалиды» – повышение доступ-
ности реабилитационных услуг. 
В частности, она предполагает 
создание специализированных 
социальных гостиниц и мас-
терских, а также обеспечение 
автотранспортом учреждений 
соответствующего профиля. Под-
программа «Дети-сироты» ориен-
тирована на совершенствование 
системы жизнеобеспечения 
ребят, оставшихся без родителей, 
улучшение условий их социализа-
ции. Целевую поддержку одарен-
ных детей призвана обеспечить 
одноименная подпрограмма, 
которая подразумевает и ма-
териальное поощрение в виде 
стипендий областной админи-
страции. И, наконец, «Сохране-
ние и развитие стационарных 
детских лечебных учреждений». 
Название этой подпрограммы 
говорит само за себя. Ее основ-
ная задача – обеспечение для 
детей круглогодичного доступа 
к лечебно-профилактическим 
мероприятиям.

Забота  о  матери  
и  ребенке
Заседание комитета по труду и социальной защите насе-
ления, состоявшееся в Парламентском центре под пред-
седательством Татьяны МЕЩЕРЯКОВОЙ (фракция «Единая 
Россия»), стало своеобразным прологом намеченного на 
25 января 22-го пленарного заседания областной Думы, 
которое откроет весеннюю сессию парламента Воронежской 
области. Члены комитета рассмотрели 14 вопросов, которые 
в ближайшее время планируется вынести на обсуждение 
всех депутатов. Многие из этих законопроектов созвучны 
приоритетным национальным проектам, а в отдельных 
случаях являются их прямым продолжением.

Оказалось, что такие льготы 
не были предоставлены семьям 
военнослужащих, погибших во 
время прохождения военной 
службы по призыву или умерших 
после увольнения вследствие 
военной травмы. В то же время 
законом освобождены от упла-
ты транспортного налога Герои 
Советского Союза, Герои Соци-
алистического Труда, ветераны 
Великой Отечественной войны, 
ветераны боевых действий, ин-
валиды всех категорий и т.д.

Просьба восстановить спра-
ведливость, с которой в адми-
нистрацию области обратился 
Межрегиональный обществен-
ный благотворительный фонд 
«Право матери», стал поводом 
для разработки законопроекта. 
На экспертном совете было ре-
шено эту просьбу удовлетворить, 
но с одним условием: от упла-
ты налога будут освобождены 
члены семей военнослужащих, 
погибших (умерших) во время 
прохождения военной службы 
по призыву или умерших пос-
ле увольнения из-за травмы 
– только за одно транспортное 
средство с мощностью двигателя 
до 120 лошадиных сил.

Депутаты поправки одобрили 
и рекомендовали принять их в 
первом чтении на ближайшем 
заседании облдумы. Однако 
отметили, что принятие этого 
закона приведет к уменьшению 

поступлений не только в област-
ной бюджет (из-за дополни-
тельных льгот прогнозируются 
выпадающие доходы от 600 тыс. 
до 2 млн. рублей), но и в бюджеты 
муниципальных образований. 
Ведь в 2007 году часть отчис-
лений по транспортному налогу 
будет передана в бюджеты му-
ниципальных районов и городов. 
Искать пути решения проблемы 
депутатам придется совместно с 
органами местного самоуправ-
ления. Тем не менее социальный 
эффект в данном случае важнее 
экономического.

Вниманию депутатов  был так-
же представлен новый законо-
проект «О ставках налога на при-
быль управляющих организаций 
технопарков и их резидентов на 
территории Воронежской облас-
ти», касающийся инновационной 
деятельности. По словам Германа 
ЩУКИНА, заместителя руково-
дителя Главного управления по 
промышленности, транспорту, 
связи и инновациям области, 
«этот закон задает вектор для 
развития новых предприятий, 
которые придут на смену угасаю-
щим и неконкурентоспособным». 
Ставки налога на прибыль управ-
ляющих организаций технопар-
ков, согласно закону, понизятся, 
а вырученные средства будут 
направляться на проведение 
научно-исследовательских работ, 
приобретение и модернизацию 

оборудования, реконструкцию 
помещений. Причем льготу будут 
получать только вновь создан-
ные производства (в статусе 
технопарков), поэтому принятие 
закона не приведет к выпадению 
доходов областного бюджета. 
Предполагается, что предпри-
ятие, постепенно развиваясь, 
со временем покинет технопарк 
и потеряет льготу.

Государственная поддержка 
позволит инновационным орга-
низациям использовать террито-
рии, необходимое оборудование, 
инфраструктуру промышленных 
предприятий, конструкторских 
бюро, научно-исследовательских 
организаций и вузов. Принятие 
закона станет не только стиму-
лом для развития новых произ-
водств, но и позволит привлечь 
в регион дополнительно около 
400 млн. рублей инвестиций, 
реализовать более 100 инно-
вационных проектов, создать 
более 1000 новых рабочих мест, 
придать Воронежской области 
имидж крупного центра передо-
вых технологий.

Идея членам комитета понра-
вилась. Но они высказали сом-
нения по поводу необходимости 
предоставлять льготы управляю-
щим компаниям. В итоге решили, 
что имеет смысл рассмотреть 
законопроект в первом чтении 
и затем доработать его.

Налоги на доходы физичес-

ких лиц нужно платить по месту 
их жительства, а не по месту 
работы. С таким предложением 
законодательного собрания 
Калужской области воронеж-
ские депутаты согласились и 
поддержали их законодательную 
инициативу, касающуюся ст.226 
части 2 Налогового кодекса 
РФ. Ведь вокруг Воронежа не-
мало сел, чьи жители  трудятся 
в городе, и чьи налоги уходят 
в бюджет городского округа. В 
итоге селяне не в полном объеме 
получают социально значимые 
услуги по месту жительства, по-
тому что бюджеты  муниципаль-
ных районов и поселков несут 
значительные потери в доходах. 
Недостаток средств негативно 
сказывается на финансировании 
здравоохранения, образования, 
ЖКХ сел. Эта проблема ста-
ла особенно актуальной после 
вступления в силу ФЗ № 131 
«Об общих принципах местного 
самоуправления в РФ».

В конце заседания депутаты 
согласились, что стоит поддер-
жать еще одну законодательную 
инициативу своих коллег (из 
законодательного собрания 
Челябинской области), касаю-
щуюся ужесточения наказания 
за непредоставление налоговой 
декларации и ее несвоевремен-
ную сдачу.

17 января под председательством Александра ВЕРИКОВСКОГО (фракция «Единая Россия») 
состоялось первое в этом году заседание комитета  по бюджету, налогам, финансам и банков-
ской деятельности. В первую очередь депутаты обсудили поступившие в комитет поправки 
к областному Закону «О предоставлении налоговых льгот по уплате транспортного налога 
на территории Воронежской области».

Когда  социальный  эффект 
важнее  экономического
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ПРОГРАММОТВОРЧЕСТВО

Прежде думай о Родине
На последнем в 2006 году заседании областной Думы
была принята областная целевая программа «Патриоти3
ческое воспитание граждан Российской Федерации, про3
живающих на территории Воронежской области, на 20073
2011 годы».

Подобная программа дей�
ствовала в нашем регионе с
2002 до 2005 года. После того,
как срок ее действия истек,
пришло время разрабатывать
новый проект. За основу была
взята старая программа, ведь
именно через нее удалось сде�
лать многое: были разработа�
ны аналогичные программы
на муниципальном уровне,

и военное время. В разных рай�
онах города и области были уста�
новлены памятные доски, а в
Каменском, Острогожском, Рос�
сошанском и Хохольском райо�
нах были открыты мемориаль�
ные комплексы.

Молодежь участвовала в фа�
кельных шествиях, стояла в «вах�
тах памяти», активно принимала
участие в различных акциях. В
том числе и благотворительных
– «Посылка на войну», «Солда�
там России»… Важным начина�
нием стало развитие молодеж�
ных туристско�краеведческих и
поисковых отрядов.

методики и специальные про�
граммы по патриотическому вос�
питанию подрастающего поко�
ления.

Средства будут направлены и
на информационное обеспече�
ние программы. Эта статья рас�
ходов подразумевает не только
издание статей и выпуск теле� и
радиопрограмм патриотической
направленности, но и финансо�
вую поддержку скульпторов, му�
зыкантов и других деятелей ис�
кусства, работающих в патрио�
тической тематике.

Несмотря на существование
отдельных акций по противо�
действию асоциальным явле�
ниям в молодежной среде,
часть мероприятий этой на�
правленности была включена
и в программу патриотическо�
го воспитания. На эти цели пла�

многие необходимые для ее ра�
боты областные законы и подза�
конные акты.

За время существования про�
граммы стали традиционными
встречи молодежи с ветерана�
ми Великой Отечественной вой�
ны и участниками войны в Афга�
нистане. По всей области прово�
дились мероприятия, посвящен�
ные памяти погибших в мирное

Новая программа во многом
продолжает начатое еще в 2002
году. Планируется дальнейшая
поддержка уже действующих ак�
ций. На координацию работы
общественных организаций, в
том числе и на проведение раз�
личных мероприятий и акций пат�
риотической направленности,
областной бюджет потратит око�
ло двух миллионов рублей.

Кроме того, более 3,5 милли�
она рублей планируется выде�
лить на издание методических
пособий как для молодых людей,
так и для старшего поколения.
Будут вводиться новые учебные

нируется направить более
миллиона рублей.

Реализацией программы
будут заниматься не только
различные управления обла�
стной администрации, но и
многочисленные обществен�
ные организации. Свою готов�
ность поддержать программу,
направленную на патриоти�
ческое воспитание, вырази�
ли и ВГТРК, и поисковые объе�
динения области, и союз пи�
сателей «Воинское содруже�
ство», и Северо�Донской ок�
руг казачества, и многие�мно�
гие другие.

Всего же на программные
мероприятия из областного
бюджета за пять лет будет вы�
делено более 17 миллионов
рублей, от четырех до пяти мил�
лионов на каждый год.

Поддержка «четвёртой власти»

Право телезрителя на информацию
В 2002 году на базе ГУП «Студия «Губерния» был создан Воро�

нежский региональный государственный телевизионный канал.
Ключевыми пунктами телевещания на начальном периоде были
определены города Воронеж, Бобров, Борисоглебск и Богучар.
Когда к 2006 году телевизионными программами ГУП «Студия
«Губерния» было охвачено почти 80 процентов территории обла�
сти, наиболее актуальной стала задача по дальнейшему разви�
тию вещания областного государственного телевидения.

Ведомственная целевая программа «Развитие областного го�
сударственного телевидения на 2007�2009 годы» рассчитана, в
первую очередь, на создание условий для развития сети распро�
странения государственных телевизионных программ и стабиль�
ной работы ГУП «Студия «Губерния». А это позволит обеспечить
более широкий доступ населения к информации о социально�
экономическом и общественном развитии области.

Программой планируется увеличить охват территории Воро�
нежской области телевизионными программами ГУП «Студия «Гу�
берния» в 2007 году – до 88 процентов, в 2008 году – до 90
процентов и в 2009 году – до 95 процентов. Одно из программных

На 213м заседании областной Думы депутаты утвердили
две ведомственные целевые программы – «Развитие об3
ластного государственного телевидения на 200732009
годы» и «Поддержка периодической печати и издательств
Воронежской области на 200732009 годы».

мероприятий предусматривает выделение из областного бюджета
средств на компенсацию части затрат ГУП «Студия «Губерния» по
подготовке и выпуску телепрограмм.

Общий объем финансирования программы на весь трехлетний
период составит 97 миллионов 587 тысяч рублей. Деньги на финан�
сирование мероприятий будут поступать из областного бюджета.
Полная ответственность за реализацию программы ложится на пле�
чи управления по делам печати и средств массовых коммуникаций
Воронежской области.

СМИ ожидает высокий тираж
Основное призвание средств массовой информации – доводить

социальную значимую информацию до самых широких слоев насе�
ления. Однако при очевидной общественной значимости многих
печатных СМИ состояние последних оставляет желать лучшего.

Так, издание местных газет происходит в неблагоприятных эконо�
мических условиях: с одной стороны, увеличиваются затраты изда�
ний на производство и распространение печатной продукции, с
другой – уменьшается покупательная способность населения, бед�
неют ресурсы рекламного рынка в районах. Из�за своей убыточнос�
ти областные газеты «Молодой коммунар» и «Воронежский курьер»
находятся вне интересов частного бизнеса. Без государственной
поддержки эти издания прекратили бы свое существование.

Ведомственная целевая программа «Поддержка периодической
печати и издательств Воронежской области на 2007�2009 годы»
включает пять мероприятий. Первое из них – оказание финансовой

помощи текущей деятельности государственных печатных СМИ
Воронежской области. Для стабильной работы и бесперебойного
выпуска государственных районных и областных газет програм�
мой предусматриваются сохранение и прирост подписных тира�
жей областных и районных печатных СМИ по их удельному весу к
общей подписке по Воронежской области. Но обеспечить устой�
чивую работу периодической печати невозможно без решения
проблем полиграфической базы. Поэтому следующее из мероп�
риятий программы направлено на техническое переоснащение
ГУП «Областная типография – издательство имени Е.А. Болхови�
тинова», на базе которой создается пункт централизованного
выпуска государственных районных газет.

Не забыли создатели программы и о выпуске в местных изда�
тельствах литературы, связанной с историей, культурой и духов�
ным богатством воронежского края. В 2007 году планируется
завершить издание «Энциклопедии Воронежской области» и еже�
годно выпускать 10�15 книг социально значимого содержания.

В рамках программных мероприятий запланировано также
ежегодное проведение конкурса на соискание премий Воронеж�
ской области по журналистике. А для повышения  квалификации
журналистских кадров предусмотрены курсы переподготовки при
факультете журналистики ВГУ.

Всего в течение трех лет на программу планируется выделить
из областного бюджета 451 миллион 376 тысяч рублей. А испол�
нителем программы определено управление по делам печати и
средств массовых коммуникаций Воронежской области.

Не нужен нам берег турецкий…
Наша область необычайно богата памятниками. Не толь3
ко архитектурно3историческими, но и природными: Див3
ногорье, Костенки… Однако эти во многом единственные
в своем роде места остаются известными только жите3
лям нашей и близлежащих областей. Поток туристов год
от года не меняется ни количественно, ни качественно.

Уже давно стало очевид�
ным, что область, обладаю�
щая таким, без преувеличе�
ния, богатством, нуждается в
отдельной программе по под�
держке туризма. Не загранич�
ного, а внутреннего, российс�
кого. Нужно не просто при�
влечь внимание сограждан к
природным и архитектурным
красотам центра Черноземья
и области, но и создать всю
необходимую для соответству�
ющего приема туристов инф�
раструктуру: гостиницы, сана�
тории, рестораны…

Наш регион обладает не
только большим количеством
памятников, способных при�
влечь как внутренних, так и
зарубежных туристов, но и
хорошей базой для подготов�
ки кадров. Так, профильным
образованием работников
туриндустрии в той или иной
мере занимаются Воронеж�
ский институт высоких техно�
логий, Воронежский государ�
ственный университет и не�

которые другие учебные заведе�
ния города.

Не так давно депутаты облас�
тной Думы обратили свое вни�
мание на сферу туризма: был
сделан первый шаг к его разви�
тию на территории области –
принят региональный Закон «О
туризме». А на последнем засе�
дании в 2006 году областная
Дума завершила начатое – при�
няла ведомственную целевую
программу «Становление и раз�
витие туризма в Воронежской
области на 2007�2009 годы».
Подобная программа была при�
нята нашими парламентариями
впервые.

За три года на развитие от�
расли из областного бюджета
планируется потратить более
четырнадцати миллионов руб�
лей. Эти средства будут направ�
лены на семь программных ме�
роприятий, главная цель кото�
рых – донести информацию о
достопримечательностях наше�
го края до потенциальных тури�
стов.

Для этого более трех милли�
онов рублей планируется потра�
тить только на издание инфор�
мационных буклетов и реклам�
ных роликов как об области в
целом, так и в отдельности о ее
столице, муниципальных райо�
нах, привлекательных для турис�
тов (Рамонском и Бобровском).
Такая же сумма запланирована

и на проведение различных
«круглых столов», семинаров и
ярмарок, участие в столичных и
всероссийских выставках.

Небольшая сумма будет зат�
рачена на обзорные экскурсии
для потенциальных инвесторов,
представителей СМИ, а также
отечественных и зарубежных тур�
фирм по наиболее перспектив�

ным районам области. Планиру�
ется, что подобные мероприятия
позволят не только повысить ту�
ристический потенциал региона,
но и привлечь дополнительные
инвестиции в эту сферу, что, в
свою очередь, поможет в разви�
тии инфраструктуры.

Часть программных средств
будет затрачена и на создание

нового государственного уч�
реждения – «Туристический
информационный центр Во�
ронежской области». Новое
подразделение займется сбо�
ром и анализом информации
о состоянии объектов турист�
ской инфраструктуры. Кроме
того, на него будет возложе�
на функция проведения рек�
ламно�информационных ме�
роприятий, маркетинговых
исследований. За счет глубо�
кого анализа сегодняшней си�
туации и внесения в нее оп�
ределенных изменений пла�
нируется увеличить число ту�
ристов в будущем.

Кроме того, почти два с
половиной миллиона рублей
будут направлены на разра�
ботку новых туристических
маршрутов. Планируется со�
здание трех новых экологи�
ческих, двух водных и трех
научно�познавательных
маршрутов. Для того чтобы
включить в работу над раз�
витием туристического по�
тенциала Воронежской об�
ласти молодежь, планирует�
ся проведение конкурса сре�
ди студентов профильных
вузов на лучший туристичес�
кий маршрут.

Сколько стоит безопасность движения?

Причин стабильно высокого количества ДТП специалисты на�
зывают массу. Это и дисбаланс между ростом количества автома�
шин и расширением дорожной сети, и низкое качество подготов�
ки водителей категории «В», и наплевательское отношение к
правилам безопасности дорожного движения его участников. В
скором времени к причинам могут добавиться и бесконечные
дорожные «пробки», от которых уже сейчас задыхаются Москва и
Воронеж в «часы пик».

Как переломить ситуацию?
Безусловно, на некоторые из названных причин повлиять

если не невозможно, то крайне сложно. Однако для того чтобы
переломить ситуацию на дорогах в лучшую сторону, была разра�
ботана специальная программа «Повышение безопасности до�
рожного движения в Воронежской области», рассчитанная на
период с 2007 по 2012 годы. Всего на эти цели из областного
бюджета планируется выделить более 10 миллиардов рублей, в
целом же из различных источников на финансирование програм�
мы будет выделено более 14,5 миллиарда рублей.

Подобная программа действовала на территории области с
2005 до 2006 года. За счет федеральных, областных и муниципаль�
ных средств в нашем регионе было построено два надземных
пешеходных перехода, нанесена разметка и восстановлены до�
рожные знаки. За счет заинтересованных организаций были уста�
новлены светофоры и оборудованы железнодорожные переезды.
Однако многие запланированные мероприятия остались недофи�
нансированными, а следовательно, и недовыполненными – про�
грамма была профинансирована всего чуть более чем на 48%.

Новая программа была принята на последнем заседании об�
ластной Думы в 2006 году, что позволило включить ее в финанси�
рование уже в 2007 году. Еще в процессе рассмотрения проекта
на заседании комитета по промышленности, транспорту, связи
(председатель – Николай ПОСЛУХАЕВ, фракция «Единая Россия»)
было предложено исключить из текста программы часть, подсчи�
тывающую эффективность ее исполнения в человеческих жиз�
нях. В окончательный проект эта часть не вошла.

Одним из первых изменений, которое можно будет наблюдать
уже в скором времени после начала действия программы – это
так называемая «зеленая волна». Под этим романтическим тер�
мином работники ГИБДД понимают координацию работы свето�
форов на основных магистралях города. Такая координация по�
зволит не только разгрузить центральные улицы, но и на немного
повысить скорость продвижения по Воронежу.

Для того чтобы запустить «зеленую волну», необходима не
только координация работы уже существующих светофоров, но и
строительство 40 новых, а также замена 33 отработавших свое.

Количество автомобилей в Воронеже и области неуклон3
но растет, а вместе с ним растет и количество дорожно3
транспортных происшествий. Несмотря на обнадеживаю3
щую статистику (количество погибших в ДТП в прошед3
шем году медленно, но верно начало снижаться), гово3
рить об улучшении ситуации на дорогах нашего края еще
рано. Ведь ежегодно на автомагистралях области погиба3
ет около 600 человек.

В текущем году «зеленая волна» «пробежится» только по проспекту
Революции и улице Ленина.

Информация на пути
Программа будет реализовываться в два этапа: 2007 год и с 2008

по 2012 годы. Одним из главных программных мероприятий можно
назвать предупреждение опасного поведения на дорогах. Для этого
планируется выпуск теле� и радиопередач и брошюр, рассказываю�
щих о правилах поведения на дороге, размещение социальной рек�
ламы, создание передвижной лаборатории по контролю за состоя�
нием дорожной сети. Кроме того, будет создана отдельная база
водителей�нарушителей правил дорожного движения.

В рамках того же мероприятия планируется также работа и с
самыми маленькими участниками дорожного движения. Для них
будут проводиться различные тематические конкурсы. Кроме того,
будет построен автогородок в городе Воронеже, а в Россоши, Лис�
ках, Павловске и Анне подобные сооружения будут реконструирова�
ны. На эти цели областным и федеральным бюджетом будет выделе�
но по 41 миллиону рублей.

Второе мероприятие направлено на снижение риска ДТП на
пригородных и междугородних перевозках. Для этого автотранспор�
тные предприятия будут обеспечиваться шинами, запчастями и ап�
течками за счет средств ОАО «Русская страховая транспортная ком�
пания».

Эх, дороги…
Два самых обширных мероприятия этой программы – инженер�

но�технические работы на дорогах областного и федерального зна�
чения. В первый пункт входят и ремонт дорожного полотна, и нанесе�
ние разметки, и организация пешеходных переходов, и обустрой�
ство новых и реконструкция старых остановочных пунктов, и многое�
многое другое… Область выделит на эти работы более девяти милли�
ардов рублей. На подобные мероприятия на федеральных трассах
будет выделено около трех миллиардов рублей.

Кроме того, областной бюджет на основе софинансирования
поможет городскому округу Воронеж с ремонтом дорожного покры�
тия, переносом остановок, нанесением разметки и регулировкой
освещения центральных городских магистралей. По планам, из об�
ластного бюджета на эти цели будет выделен почти один миллиард
рублей, при условии, что такая же сумма будет заложена и в бюджет
городского округа на соответствующие годы.

Переезды"переправы
У многих в памяти осталась страшная катастрофа в Подгоренском

районе, когда проезжавший по железнодорожному переезду авто�
бус столкнулся с поездом. Результат той аварии – семь погибших и
четырнадцать раненых. Безусловно, причин, которые привели к
трагедии, масса, в том числе и невнимательность водителя автобуса,
и сложные метеоусловия…

Однако, как констатирует управление ГИБДД по Воронежской
области, более половины всех железнодорожных переездов нашего
региона в той или иной мере не соответствуют требованиям безо�
пасности. К аварии могут привести и разбитое дорожное покрытие
(по этому требованию не соответствуют 54 переезда из общего

числа), и низкий уровень освещенности (38 переездов), и отсут�
ствие или повреждение дорожных знаков (46 переездов)…

Для того чтобы избежать трагедий в будущем, ЮВЖД планиру�
ет выделить более 125 миллионов рублей на приведение желез�
нодорожных переездов в соответствие с нормами. В том числе
планируется капитальный ремонт 84 переездов.

Учиться, и еще раз учиться!
В отдельное мероприятие разработчики программы выделили

создание в Воронеже центра по подготовке водителей. Как уже было
сказано, низкая культура вождения, сознательное нарушение води�
телями и пешеходами правил дорожного движения все чаще приво�
дят к созданию аварийных ситуаций. Качество подготовки водите�
лей в многочисленных автошколах, появившихся в столице Чернозе�
мья в последнее время, оставляет желать лучшего.

Именно поэтому более 32 миллионов рублей будет выделено
на создание в Воронеже центра подготовки водителей. Затраты
областного бюджета составят немногим более 2,5 миллиона руб�
лей. Основная часть – 27,4 миллиона – будет выделена из бюдже�
та федерального.

Чтобы помощь пришла вовремя
Также отдельной программной строкой выделены средства на

оснащение «Воронежского территориального Центра медицины
катастроф» (ВТЦМК). Этот пункт немаловажен в разговоре о сни�
жении количества погибших в автокатастрофах на дорогах обла�
сти. Зачастую от того, насколько быстро приедет реанимобиль,
зависит, выживет ли пострадавший.

Однако большая часть парка ВТЦМК значительно изношена,
так как эксплуатация машин ведется круглосуточно и круглогодич�
но, а за сутки один автомобиль может пройти по дорогам области
до 700 километров. Поэтому неудивительно, что в среднем при
такой нагрузке стандартная медицинская «Газель» приходит в
негодность через 5�7 лет.

На условиях софинансирования областной и федеральный
бюджеты выделят в целом более 14 миллионов рублей, на кото�
рые автопарк Центра медицины катастроф пополнится на девять
новых высокопроходимых автомобилей. Кроме того, будет закуп�
лено и современное медицинское оборудование.

МНЕНИЕ

Как нам
реорганизовать
Совфед?
Александр ПОНОМАРЁВ, председатель комитета
по законодательству, безопасности, правам человека
и регламенту, фракция «Единая Россия»:

� Внимательно слежу за хо�
дом дискуссии о реформирова�
нии Совета Федерации. За дос�
таточно короткий срок существо�
вания Совфеда он третий раз
стоит на пороге реорганизации.
Уважая мнение своих коллег –
парламентариев, я не согласен
ни с одной из точек зрения.
Объясню, почему. Мне представ�
ляется, что верхняя палата пар�
ламента нужна для того, чтобы
влиять на утверждение уже при�
нятых Государственной Думой
ФС РФ законов, чтобы они отра�
жали чаяния регионов.

Предлагаемый вариант фор�
мирования Совета Федерации
прост, и, на мой взгляд, находит�
ся в русле поставленной Прези�
дентом Российской Федерации
Владимиром Путиным задачи
повышения роли региональной
власти и одной из ее ветвей –
законодательной. Таким обра�
зом, вполне уместным представ�
ляется создание Совета Феде�
рации РФ в рамках имеющихся
региональных законодательных
собраний. То есть законодатель�
ные собрания субъектов Феде�
рации являются членами СФ РФ.
Во�первых, эти заксобрания уже
существуют и, значит, не нужда�
ются в дополнительном финан�
сировании из бюджета. Во�вто�
рых, региональные законодате�
ли при обсуждении и одобрении
принятых Государственной Ду�
мой законодательных актов бу�
дут учитывать интересы регио�
нов. В�третьих, коллегиальный
орган существенно снижает воз�
можность ратификации непро�
думанных, неправомерных зако�
нов, а также лоббирования чьих�
то незаконных интересов.

Сегодня Государственной Ду�
мой на рассмотрение законода�
тельных собраний субъектов РФ
рассылаются все федеральные

законопроекты, но при этом мне�
ние региональных депутатов не
являются для нижней палаты
парламента императивом, то
есть обязательным при приня�
тии решения. В то же время, если
бы простое или  квалифициро�
ванное большинство  региональ�
ных законодательных собраний
одобрило либо отклонило тот или
иной федеральный закон, и их
мнение было бы обязательным,
то принимаемые законы были
бы более справедливыми, при�
ближенными к регионам, а зна�
чит, к простым гражданам.  На�
помню только два нашумевших
федеральных законодательных
акта – ФЗ №122 и Жилищный
кодекс РФ, которые вызвали
протестную волну в регионах.
Уверен, пройди эти документы
«обкатку» в парламентах субъек�
тов Федерации, � не было бы
столько проблем и у исполни�
тельной, и у законодательной
властей.

В предлагаемом  мною про�
екте формирования Совета Фе�
дерации при принятии законов
учитывалось бы действительное
мнение регионов, региональная
законодательная власть значи�
тельно усилила бы свое влияние,
а в государстве с федеративным
устройством это просто необхо�
димо. Не пришлось бы говорить
и о содержании отдельного ин�
ститута �  Совета  Федерации,
состоящего из региональных со�
браний субъектов Российской
Федерации. А это экономия ко�
лоссальных бюджетных средств,
которые можно было бы  напра�
вить на решение социальных
проблем территорий.

Как и любое мнение – мое
тоже имеет право на существо�
вание. Хотелось, чтобы голос
региональных законодателей
был услышан.

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЁМНАЯ

Крепкая
нить доверия

В общественную приемную
заместителя председателя об�
ластной Думы по охране здоро�
вья Сергея БРЕДИХИНА (фрак�
ция «Единая Россия») каждый
день приходят посетители. При�
ходят с просьбами, пожелания�
ми, благодарят за оказанную
поддержку.

В своей работе Сергей Викто�
рович Бредихин постоянно стре�
мится исполнить все наказы из�
бирателей, просьбы жителей
Советского района, их предло�
жения, высказываемые во вре�
мя встреч с людьми как в часы
депутатского приема, так и в лич�
ных беседах с посетителями го�
родской поликлиники №7, глав�
ным врачом которой является. О
жизненных невзгодах своих из�
бирателей он помнит постоянно
и изо дня в день старается раз�
решить стоящие проблемы.

Как заместитель председате�
ля комитета областной Думы по
охране здоровья, он постоянно
вносит свои предложения по
улучшению медицинского обслу�
живания в рамках националь�
ного проекта «Здоровье». И здесь
не только техническое обеспе�
чение лечебно�профилактичес�
ких учреждений новейшим обо�
рудованием, но и постоянное
повышение квалификации ме�
дицинского персонала, внедре�
ние новейших технологий, совре�
менных методик лечения и диаг�
ностики. Он убежденный сторон�
ник комплексного подхода к про�
цессу реформирования здраво�
охранения.

Как правило, к депутату Сер�
гею Бредихину люди идут с лич�
ной просьбой тогда, когда в дру�
гих местах не получили необхо�

димой помощи и поддержки. Они
так и говорят: «На вас последняя
надежда» � и не ошибаются.

Так, в течение 2006 года 21
человек получил направления на
лечение в ОКБ №1, диагности�
ческий центр, в медицинские
центры за пределами области.
После вмешательства Сергея
Бредихина 26 пациентам выде�
лены остродефицитные лекар�
ства. Приходят к депутату и с
просьбами походатайствовать о
предоставлении путевок на са�
наторно�курортное лечение � 17
жителей Советского района уже
поправили свое здоровье в са�
наториях.

Всем известно, какой вред
здоровью наносит бытовая не�
устроенность  граждан: отсут�
ствие горячей и холодной воды в
жилых домах, холодные батареи
отопления, протекающие крыши
домов, неработающие лифты и
тому подобное. И снова люди идут
к депутату, знают, он поможет.
Таких обращений около сотни, и
по каждому вопросу Сергей Вик�
торович принимает меры.

По настоянию Сергея Бреди�
хина отремонтированы системы
отопления в домах №10/1 и 19
по ул. Ю.Янониса, улучшено водо�
снабжение домов № 33 и № 36
по ул. Южно�Моравская, дома
№51 по ул. Героев сибиряков,
введен новый «Народный марш�
рут» до поселка Тенистый. Это
только небольшая часть реали�
зованных Сергеем Бредихиным
наказов жителей. Депутат не мо�
жет оставаться в стороне от про�
блем, выдвигаемых жизнью. И
Сергей Бредихин именно тот на�
родный избранник, который жи�
вет заботами своих избирателей.

АДРЕСА ДОБРЫХ ДЕЛ

Праздник со слезами на глазах
64 года назад Воронеж был освобожден от немецко�фашистских

захватчиков. В канун этого святого для всех воронежцев дня депута�
ты областной Думы чествовали тех, кто освобождал наш город, кто
восстанавливал его из руин.

В управе Коминтерновского района городского округа город Во�
ронеж прошло торжественное заседание, посвященное памятной
дате. Ветеранов тепло поздравили депутаты Владимир ЭКТОВ и
Анатолий ШВЫРЁВ (оба – фракция «Единая Россия»). Однако годы
берут своё. Не все участники битвы за Воронеж смогли прийти на
праздник в районную управу. Вот и Антонине Прохоровне Макаро�
вой фронтовые раны помешали встрече с друзьями боевой молодо�
сти. Но ветеран не была забыта. Председатель комитета по охране
здоровья Владимир ЭКТОВ поздравил Антонину Прохоровну с днем
освобождения Воронежа, вручил ей подарок и огромный букет цве�
тов.

В микрорайоне Шилово проживают около тридцати участников
Великой Отечественной войны. В канун 64�й годовщины освобожде�
ния Воронежа по инициативе председателя комитета по вопросам
экологии и природопользованию Сергея ПОЧИВАЛОВА (фракция
«Единая Россия») каждому ветерану минувшей войны были вручены
продовольственные наборы.

Стало уютнее в интернате
Коллектив Бобровской школы�интерната обратился к заместите�

лю председателя комитета по вопросам экологии и природопользо�
ванию Вячеславу ЧЕМЕРИНСКОМУ (фракция «Единая Россия») с
просьбой о помощи. И просьба была услышана, иначе и быть не
могло, ведь речь шла о детях–сиротах, ребятах из социально неза�
щищенных семей. А требовалось школе�интернату немало. Надо
было произвести ремонт, приобрести наглядные пособия для заня�
тий, игрушки, различный инвентарь.

200 тысяч рублей, выделенных депутатом, хватило для того, чтобы
реализовать намеченные планы. В школе�интернате стало уютнее, а
детям теперь есть чем заполнить свой досуг.
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Строки нашей
биографии

К 90-летию «Коммуны»

(Продолжение. Начало в №9)(Продолжение. Начало в №9)(Продолжение. Начало в №9)(Продолжение. Начало в №9)(Продолжение. Начало в №9)

Удалось недавно добыть и
еще один аргумент. Как мне ка-
жется, железный аргумент. В сво-
их воспоминаниях «Октябрьские
дни в Воронеже» Наум Рабичев
однозначно утверждал: «Боль-
шую роль в укреплении связи
партийного комитета с рабочими
и солдатскими массами играли
газеты. Я говорю во множе- Я говорю во множе- Я говорю во множе- Я говорю во множе- Я говорю во множе-
ственном числе – «газеты», по-ственном числе – «газеты», по-ственном числе – «газеты», по-ственном числе – «газеты», по-ственном числе – «газеты», по-
тому что наша газета два илитому что наша газета два илитому что наша газета два илитому что наша газета два илитому что наша газета два или
три раза меняла свое названиетри раза меняла свое названиетри раза меняла свое названиетри раза меняла свое названиетри раза меняла свое название
(на самом деле - четыре раза.(на самом деле - четыре раза.(на самом деле - четыре раза.(на самом деле - четыре раза.(на самом деле - четыре раза.
Выделение мое – В.С.В.С.В.С.В.С.В.С.): «Воро-
нежский рабочий», «Путь жизни»,
«Воронежская правда». Писа-
лись эти строки в начале тридца-
тых годов прошлого века, писа-
лись как воспоминания участни-
ка октябрьских событий в Воро-
неже и члена редколлегии пер-
вых большевистских газет, то
есть одной газеты, выходившей
под разными названиями. В ту
пору одному из прародителей
«Коммуны» Науму Натановичу
Рабичеву и в голову не пришла
бы мысль «подтягивать» четыре
газеты-предшественницы в ком-
муновское лоно. Думаю, и Нико-
лай Николаевич Кардашов, до-
живи он хотя бы до тридцатых
годов прошлого века, никаких
сомнений не испытывал по сему
поводу: да, он был и остается пер-
вым редактором «Коммуны», хотя
она и носила в ту пору название
«Воронежский рабочий».

Итак, в «Путь жизни», в ее ред-
коллегию наряду с Николаем Ни-
колаевичем Кардашовым входи-
ли Наум Натанович Рабичев  и
Алексей Сергеевич Моисеев. О
первом я расскажу чуть позже
подробно, потому что о таком
«матером человечище», как Ни-
колай Кардашов, не отделаешь-
ся скороговоркой.

Но сначала о Науме Рабиче-
ве.  Наум Натанович происходил
из бедной еврейской семьи Жи-
томира. В тех краях мне приходи-
лось бывать в конце семидеся-
тых годов. Конечно, другое вре-
мя, другая жизнь, но какое-то
местечковое обаяние (я не вкла-
дываю в это словосочетание ни-
чего дурного) словно витало в
самом воздухе. Те, кто из евреев
уцелел в годы войны – а только
под Бердичевым фашисты рас-
стреляли двадцать две тысячи
евреев, - свято хранили свои
обычаи, мелодии, говор. Это я к
тому, что мне понятны атмосфе-
ра и быт, царившие в семье ре-
месленника-маляра, из которой
происходил Наум Рабичев. Скуд-
ного и непостоянного отцовско-
го заработка едва хватало, что-
бы сводить концы с концами. Но
как бы трудно семье ни приходи-
лось, они хоть что-то откладыва-
ли на учение сыну. И когда Раби-
чевы переехали в Воронеж, Наум
становится учеником реального
училища. Занимается ровно по
всем дисциплинам, но особенно
ему по душе литература и русский
язык, история. Эта юношеская
привязанность в дальнейшем и
предопределит его профессио-
нальный путь.

А пока Наум Рабичев попада-
ет под влияние марксистов, ста-
новится завсегдатаем их круж-
ков. «В революционное движе-
ние я вступил осенью 1914 года,
- вспоминал Н.Н.Рабичев, - буду-
чи членом воронежской под-
польной ученической организа-
ции, стоявшей на большевист-
ских позициях. В декабре 1916
года нашей организации удалось
установить прямую связь с боль-
шевистским партийным цент-
ром. Посланный с этой целью в
Петроград член нашей организа-
ции Шура Кольнер привез нам
известие о том, что Петроград-
ский комитет большевиков воро-
нежскую ученическую социал-
демократическую организацию
утвердил и зарегистрировал. В
марте 1917 года возникла город-
ская объединенная социал-де-
мократическая организация.
Был избран городской комитет
РСДРП, в который входило пять
большевиков (Кардашов, Турча-
нинов, Степанов, Чуев, Иппа) и
два меньшевика (Татарчуков и
Крупецкий).

В это время меня не было в
Воронеже. Моя работа в Вороне-
же вновь началась в июне 1917
года. Партийным комитетом, чле-
ном которого я состоял, на меня
была возложена обязанность
организатора ячеек, городских и
железнодорожных, что я и вы-
полнял, входя во все детали их
жизни. Поэтому хорошо помню
состояние организаций на раз-
личных предприятиях Воронежа
летом и осенью 1917 года. Силы
нашей городской организации в
то время были очень невелики.
Но крепкие большевистские
ячейки имелись уже на многих
предприятиях».

К заботам партийно-органи-
зационным в августе семнадца-
того прибавляются у Рабичева и
чисто журналистские. Он стано-
вится членом редколлегии снача-
ла «Пути жизни», а потом «Воро-
нежской правды».

Вечером 27 октября в пере-
полненном зале Дома народных
организаций проходило общее
собрание Воронежского Совета.
Жаркие дебаты разгорелись «о
мероприятиях в связи с пережи-

ваемыми исключительными со-
бытиями». Эсеры обрушились на
большевиков с массой  враж-
дебных обвинений. К трибуне
большевиков не подпускали, но
Рабичеву все-таки удалось про-
рваться:

- Мы не верим информации о
грабежах, насилии, расстрелах,
будто бы  чинимых в Петрограде
большевиками, не верим теле-
граммам эсеровской партии, ибо
предательство партии и ее заиг-
рывание с контрреволюционной
военщиной мы видели не раз в
масштабе всероссийском. Ви-
дим и в масштабе воронежском.

…30 октября. Утро. В пяти
метрах не видно ни зги.  Туман,
словно айсберг, накрыл всей
своей громадиной город.

Два дня назад в Воронеж на-
конец-то были доставлены пет-
роградские газеты, в которых го-
ворилось о том, что 25 октября в
Петрограде произошло восстание

Но где бы ни приходилось ра-
ботать Н.Н.Рабичеву, он всегда
с особой теплотой вспоминал
свои революционные годы в Во-
ронеже. И поэтому, когда журна-
листы «Коммуны» обратились к
нему с просьбой написать вос-
поминания, то он тут же выпол-
нил их пожелание. Так, в 1934
году в издательстве «Коммуна»
появилась на свет брошюра
Н.Н.Рабичева «Октябрьские дни
в Воронеже».

…Алексей Сергеевич Моисе-
ев не выговаривал букву «р».
Для него, свободно говоривше-
го по-французски – десять лет
эмиграции во Франции не про-
шли даром, - этот фонетический
недостаток бил по самолюбию.
Друзья-французы из левых со-
циалистических газет над ним
подтрунивали. Моисеев смущал-
ся, краснел, но тут же произно-
сил фразу, в которой нужно было
грассировать, словно рычащий
лев, и все громко смеялись.
Смеялся и Моисеев.

Когда Николай Кардашов по-
просил Моисеева стать членом
редколлегии «Пути жизни», то он,
конечно, хорошо знал о его
эмигрантском журналистском
периоде. Да и послужной список
революционной деятельности
младшего товарища по партии
(Кардашов был старше Моисее-
ва на 12 лет, а Рабичева на 22
года) оказался внушительный.
За плечами Алексея Моисеева,
вступившего на путь революци-
онной борьбы еще гимназистом,
- были и аресты, и саратовская
тюрьма, и предписание на веч-
ное поселение в Сибири. Но че-
рез два года он бежал из ссыл-
ки и эмигрировал.

В Петербург Моисеев вернул-
ся сразу после февральской ре-
волюции 1917 года, а через пять
месяцев он уже в Воронеже.
Именно Моисеев 2 августа на
расширенном собрании Воро-
нежской большевистской орга-
низации выступил с предложе-
нием оказать материальную
поддержку газете «Путь жизни».
И товарищи его поддержали.

Но Алексей Сергеевич нужен
был Кардашову не только как та-
лантливый оратор, пропаган-
дист и журналист, но и человек,
наделенный организаторскими
способностями.

Моисеев пишет много, стра-
стно, убежденно. Чего стоит одно
его воззвание «К гражданам!». В
нем он разоблачает и пишущую
братию из «Воронежского теле-
графа», которая благостно отно-
силась к донскому атаману Кале-
дину и уверяла читателей, что он
не станет подавлять революцию.

«Воронежский рабочий» 3 ав-
густа 1917 года помещает сти-
хотворение А.С.Моисеева «Я
мартовский эсер…». Приведу его
полностью.
Я мартовский эсер.Я мартовский эсер.Я мартовский эсер.Я мартовский эсер.Я мартовский эсер.
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В ее слиянии с великимВ ее слиянии с великимВ ее слиянии с великимВ ее слиянии с великимВ ее слиянии с великим

князем тьмы,князем тьмы,князем тьмы,князем тьмы,князем тьмы,
Отверсты предо мной всеОтверсты предо мной всеОтверсты предо мной всеОтверсты предо мной всеОтверсты предо мной все

книги бытия,книги бытия,книги бытия,книги бытия,книги бытия,
И слову моему покорныИ слову моему покорныИ слову моему покорныИ слову моему покорныИ слову моему покорны

все умы.все умы.все умы.все умы.все умы.
Я мартовский эсер.Я мартовский эсер.Я мартовский эсер.Я мартовский эсер.Я мартовский эсер.

ТТТТТечением вековечением вековечением вековечением вековечением веков
Оставлена землеОставлена землеОставлена землеОставлена землеОставлена земле

сокровищница зла.сокровищница зла.сокровищница зла.сокровищница зла.сокровищница зла.
Но я несу земле, велениемНо я несу земле, велениемНо я несу земле, велениемНо я несу земле, велениемНо я несу земле, велением

богов,богов,богов,богов,богов,
Пенящийся бокал познаньяПенящийся бокал познаньяПенящийся бокал познаньяПенящийся бокал познаньяПенящийся бокал познанья

и добра.и добра.и добра.и добра.и добра.
Я мартовский эсер.Я мартовский эсер.Я мартовский эсер.Я мартовский эсер.Я мартовский эсер.

Но разум мой впиталНо разум мой впиталНо разум мой впиталНо разум мой впиталНо разум мой впитал
Отвагу воина и мудростьОтвагу воина и мудростьОтвагу воина и мудростьОтвагу воина и мудростьОтвагу воина и мудрость

Соломона,Соломона,Соломона,Соломона,Соломона,
И вечно целостныйИ вечно целостныйИ вечно целостныйИ вечно целостныйИ вечно целостный

познания бокалпознания бокалпознания бокалпознания бокалпознания бокал
Пробил мне путь от хижиныПробил мне путь от хижиныПробил мне путь от хижиныПробил мне путь от хижиныПробил мне путь от хижины

до трона.до трона.до трона.до трона.до трона.
Я мартовский эсер.Я мартовский эсер.Я мартовский эсер.Я мартовский эсер.Я мартовский эсер.

Я был ничем… я всеЯ был ничем… я всеЯ был ничем… я всеЯ был ничем… я всеЯ был ничем… я все
Из мрака созданныйИз мрака созданныйИз мрака созданныйИз мрака созданныйИз мрака созданный

безвестною судьбой,безвестною судьбой,безвестною судьбой,безвестною судьбой,безвестною судьбой,
Благословляю я отныне бытие,Благословляю я отныне бытие,Благословляю я отныне бытие,Благословляю я отныне бытие,Благословляю я отныне бытие,
Предначертавшее мнеПредначертавшее мнеПредначертавшее мнеПредначертавшее мнеПредначертавшее мне

жребий боевой.жребий боевой.жребий боевой.жребий боевой.жребий боевой.
За несколько витиевато-воз-

вышенным тоном стихотворения
скрывается обыденность тех
летних дней семнадцатого года.
Мартовский эсер – это не кто
иной, как А.Ф.Керенский. Он пе-
решел из группы «трудовиков» в
партию эсеров. «Рожден толпою
я», - так определяет А.С.Моисе-
ев сей шаг. Выступая на митин-
гах, Керенский «зажигал» толпу
истерическими выкриками (об
этом написал и другой наш зем-
ляк – кинодраматург Евгений
Габрилович) и сделался кумиром
буржуазно-мещанской публики.
Отсюда – и такой напыщенный
тон стихотворения, аллегорич-
ность.

В самый канун революцион-
ного переворота в Воронеже со-
здается Военно-революционный
комитет, председателем которо-
го назначили Алексея Сергееви-
ча Моисеева.

…Он погиб в октябре 1919
года. Когда Воронеж захватили
банды шкуровцев и мамонтов-
цев, то им удалось схватить Мои-
сеева. Сначала они пытались
склонить его на свою сторону, но
вскоре поняли, что ничего из их
затеи не получится.

Одна из улиц нашего города
носит имя революционера и жур-
налиста Алексея Моисеева.

Виктор СИЛИН.

(Продолжение следует).

� Н.Н.Рабичев.

рабочих, солдат и матросов. Вре-
менное правительство низверг-
нуто, власть перешла к большеви-
кам. Здесь же было напечатано и
обращение Военно-революцион-
ного комитета «К гражданам Рос-
сии», написанное В.И.Лениным.

Кинотеатр «Ампир» охраняли
кавалеристы.

Там с раннего часа собрались
офицеры. Митинговали.

У Дома народных организа-
ций большевики выставили ка-
раул боевой дружины. Так просто
в здание не попадешь.

То и дело тишину городских
улиц прерывали пулеметные оче-
реди.

Пулеметы стояли у памятника
И.С.Никитину и у Дома народных
организаций. Сюда-то с самого
утра и пришел Наум Рабичев. «За
разбегавшимися офицерами ки-
нулись солдаты, хватали одино-
чек-офицеров, срывая с них по-
гоны и отбирая оружие. Оружие
(разумеется, далеко не все) было
доставлено в Дом народных
организаций, в комнату боевой
дружины. В городе все важней-
шие пункты – телефонная стан-
ция, электростанция, телеграф –
были заняты рабочими боевыми
дружинами. На стенах появляют-
ся большие плакаты, на которых
громадными буквами напечата-
но: «Вся власть перешла в руки
Советов». Восстание разверну-
лось быстро и неудержимо, нич-
то уже не могло его остановить».

А на следующий день собрал-
ся весь большевистский партий-
ный комитет. Было решено воз-
родить Совет рабочих и солдат-
ских депутатов. «Я был избран
секретарем бюро, - вспоминал
Н.Н.Рабичев. – Одновременно я
был в единственном числе редак-
тором, сотрудником и корректо-
ром газеты. Печатники объявили
нам забастовку. Для выпуска га-
зеты  пришлось мобилизовать
четырех наборщиков (из которых
один был коммунистом, осталь-
ные сочувствовали большеви-
кам). В пустой холодной типогра-
фии Кушнарева на Старомосков-
ской улице я писал статьи и за-
метки и тут же по частям переда-
вал их наборщикам».

Вскоре Наум Рабичев покида-
ет Воронеж. Он работает в Мос-
ковском комитете РКП(б), всту-
пает в Красную Армию, где дохо-
дит до должности замначальни-
ка политуправления войск Укра-
ины и Крыма. Потом переходит в
аппарат Центрального комитета
партии, работает заместителем
заведующего культпроподотде-
лом ЦК ВКП(б), а в 1934 году на
XVII съезде партии его избирают
членом комиссии партийного
контроля при ЦК ВКП(б).

� А.С.Моисеев.

Сегодня – День студентов

ТТТТТретьекурсница физического факульретьекурсница физического факульретьекурсница физического факульретьекурсница физического факульретьекурсница физического факультета ВГУ Вера Зон (на снимке) прекрас-тета ВГУ Вера Зон (на снимке) прекрас-тета ВГУ Вера Зон (на снимке) прекрас-тета ВГУ Вера Зон (на снимке) прекрас-тета ВГУ Вера Зон (на снимке) прекрас-
но знаетно знаетно знаетно знаетно знает, почему 25 января считается российским Днем сту, почему 25 января считается российским Днем сту, почему 25 января считается российским Днем сту, почему 25 января считается российским Днем сту, почему 25 января считается российским Днем студента.дента.дента.дента.дента.

- Спасибо императрице Елизавете Петровне за то, что она учредила 25 ян-- Спасибо императрице Елизавете Петровне за то, что она учредила 25 ян-- Спасибо императрице Елизавете Петровне за то, что она учредила 25 ян-- Спасибо императрице Елизавете Петровне за то, что она учредила 25 ян-- Спасибо императрице Елизавете Петровне за то, что она учредила 25 ян-
варя 1755 года Московский университетваря 1755 года Московский университетваря 1755 года Московский университетваря 1755 года Московский университетваря 1755 года Московский университет. Поскольку сие событие случилось в. Поскольку сие событие случилось в. Поскольку сие событие случилось в. Поскольку сие событие случилось в. Поскольку сие событие случилось в
ТТТТТатьянин день, эта святая считается покровительницей стуатьянин день, эта святая считается покровительницей стуатьянин день, эта святая считается покровительницей стуатьянин день, эта святая считается покровительницей стуатьянин день, эта святая считается покровительницей студентов…дентов…дентов…дентов…дентов…

Еще Вера помнитЕще Вера помнитЕще Вера помнитЕще Вера помнитЕще Вера помнит, что А.П.Чехов в году эдак 1885 написал фельетон, в кото-, что А.П.Чехов в году эдак 1885 написал фельетон, в кото-, что А.П.Чехов в году эдак 1885 написал фельетон, в кото-, что А.П.Чехов в году эдак 1885 написал фельетон, в кото-, что А.П.Чехов в году эдак 1885 написал фельетон, в кото-
ром пожурил стуром пожурил стуром пожурил стуром пожурил стуром пожурил студентов: в свой праздник они выпили всё, кроме Москвы-реки,дентов: в свой праздник они выпили всё, кроме Москвы-реки,дентов: в свой праздник они выпили всё, кроме Москвы-реки,дентов: в свой праздник они выпили всё, кроме Москвы-реки,дентов: в свой праздник они выпили всё, кроме Москвы-реки,
да и то лишь потомуда и то лишь потомуда и то лишь потомуда и то лишь потомуда и то лишь потому, что та замерзла., что та замерзла., что та замерзла., что та замерзла., что та замерзла.

- К- К- К- К- Конечно, веселье должно быть, - говорит стуонечно, веселье должно быть, - говорит стуонечно, веселье должно быть, - говорит стуонечно, веселье должно быть, - говорит стуонечно, веселье должно быть, - говорит студентка, - но упиваться «вус-дентка, - но упиваться «вус-дентка, - но упиваться «вус-дентка, - но упиваться «вус-дентка, - но упиваться «вус-
мерть» вряд ли стоитмерть» вряд ли стоитмерть» вряд ли стоитмерть» вряд ли стоитмерть» вряд ли стоит. Побольше юмора, друзья. С праздником!. Побольше юмора, друзья. С праздником!. Побольше юмора, друзья. С праздником!. Побольше юмора, друзья. С праздником!. Побольше юмора, друзья. С праздником!

УУУУУстами стустами стустами стустами стустами студентки-отдентки-отдентки-отдентки-отдентки-отличницы, стипендиатки Всероссийского фонда Потани-личницы, стипендиатки Всероссийского фонда Потани-личницы, стипендиатки Всероссийского фонда Потани-личницы, стипендиатки Всероссийского фонда Потани-личницы, стипендиатки Всероссийского фонда Потани-
на гна гна гна гна глаголет истина.лаголет истина.лаголет истина.лаголет истина.лаголет истина.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Время молодости,
планов и надежд

— Николай Михайлович, как жилось— Николай Михайлович, как жилось— Николай Михайлович, как жилось— Николай Михайлович, как жилось— Николай Михайлович, как жилось
в годы вашей юности стув годы вашей юности стув годы вашей юности стув годы вашей юности стув годы вашей юности студентам?дентам?дентам?дентам?дентам?

— Материально, конечно, не очень хо-
рошо.   Впрочем, если заглянем в историю,
то обнаружим, что  студент в России никог-
да не  был богатым. Что касается нашего
поколения, то у нас было очень сильное
желание  учиться.  И еще очень любили
спорт. Я входил в институтскую сборную
команду по футболу. Был защитником. Та-
кой был спортивный азарт! За нас болел
весь институт, не исключая профессоров.
А   разгруженных нашим братом-студентом
вагонов ради заработка на пропитание
никто не считал.

Сейчас у студентов тоже немало мате-
риальных проблем. Многие вынуждены
подрабатывать. Но хорошо, что сегодня об-
разование  вновь считается приоритетным
направлением государственной политики.

— Вы имеете в виду национальный— Вы имеете в виду национальный— Вы имеете в виду национальный— Вы имеете в виду национальный— Вы имеете в виду национальный
проект «Образование». Но о нем чащепроект «Образование». Но о нем чащепроект «Образование». Но о нем чащепроект «Образование». Но о нем чащепроект «Образование». Но о нем чаще
всего говорят в преломлении к  школе, ивсего говорят в преломлении к  школе, ивсего говорят в преломлении к  школе, ивсего говорят в преломлении к  школе, ивсего говорят в преломлении к  школе, и
получается, что вузы как бы в стороне…получается, что вузы как бы в стороне…получается, что вузы как бы в стороне…получается, что вузы как бы в стороне…получается, что вузы как бы в стороне…

— На самом деле это не так. На госу-
дарственную поддержку высших учебных
заведений, внедряющих инновационные
образовательные программы,  в  этом году
планируется выделить 15 млрд. рублей.
Министерством образования разработа-
ны порядок и критерии конкурсного отбо-
ра этих вузов, в котором наверняка будут
участвовать и воронежские  институты,
университеты, академии.

Большое внимание уделяется качеству
образования, созданию университетских
центров мирового уровня, развитию сети
национальных университетов.

 — Николай Михайлович,   вы, конеч- — Николай Михайлович,   вы, конеч- — Николай Михайлович,   вы, конеч- — Николай Михайлович,   вы, конеч- — Николай Михайлович,   вы, конеч-
но, помните, что в былые советские вре-но, помните, что в былые советские вре-но, помните, что в былые советские вре-но, помните, что в былые советские вре-но, помните, что в былые советские вре-
мена стумена стумена стумена стумена студенту не надо было  волновать-денту не надо было  волновать-денту не надо было  волновать-денту не надо было  волновать-денту не надо было  волновать-
ся о  своем труся о  своем труся о  своем труся о  своем труся о  своем трудоустройстве, он знал, чтодоустройстве, он знал, чтодоустройстве, он знал, чтодоустройстве, он знал, чтодоустройстве, он знал, что
без работы не останется.  А теперь най-без работы не останется.  А теперь най-без работы не останется.  А теперь най-без работы не останется.  А теперь най-без работы не останется.  А теперь най-
ти работу по специальности, особенноти работу по специальности, особенноти работу по специальности, особенноти работу по специальности, особенноти работу по специальности, особенно
связанной с производством, — большаясвязанной с производством, — большаясвязанной с производством, — большаясвязанной с производством, — большаясвязанной с производством, — большая
проблема.проблема.проблема.проблема.проблема.

— Я бы добавил —  не просто работу
по специальности, а хорошо оплачивае-
мую работу. И перспектива здесь медлен-
но, но появляется. В Воронеже есть педа-
гогический университет и медицинская
академия, их выпускники  будут трудиться
в системе образования и здравоохране-

ния, и те изменения, в том числе и в  за-
работной плате, в этих отраслях отразят-
ся и на привлекательности  выбранной
ими профессии.

Хотя, конечно, до полного материально-
го удовлетворения и здесь далеко. Уверен,
что в  ближайшие годы с развитием отече-
ственной промышленности будут востребо-
ваны инженеры, которых готовит  Воро-
нежский технический университет.  Коль
мы заявляем о внедрении инновационных
технологий, то без молодых кадров нам не
обойтись.   Значительную роль в обеспе-
чении    специалистами строительной от-
расли играет Воронежский архитектурно-
строительный университет.  Будет возрас-
тать влияние как научного центра Воро-
нежского государственного университета.
Для тех студентов, кто  захочет посвятить
себя научно-педагогической работе, име-
ет значение увеличение доплат за  ученые
степени: кандидатам наук —  3 тысячи, док-
торам наук —  7 тысяч.

В конце декабря прошлого года  по ини-
циативе нашего  отделения «Единой Рос-
сии» в Воронежской области был дан старт
пилотного  социально-образовательного
партийного проекта «Достойные кадры —
новой России». Между Воронежским агро-
университетом и несколькими сельхоз-
предприятиями заключен договор об орга-
низации практики студентов с последую-
щим предоставлением им постоянной ра-
боты. Намечено также возродить обучение
студентов по направлению хозяйств или
администраций сельских районов, с опла-
той за их счет.

При всех  трудностях и сложностях   жиз-
ни нынешних студентов у них есть и свои
преимущества – они свободны в своих
взглядах и оценках, они имеют возмож-
ность общаться со своими сверстниками
из других стран, выезжать на учебу за ру-
беж, получать необходимую информацию
через Интернет.

Но у студентов всех времен есть много
общего, и в первую очередь это молодость,
это  надежда, это перспектива…

Я поздравляю всех студентов Воронеж-
ской области с праздником, желаю успе-
хов в учебе, радости,  любви, верных дру-
зей, удачи!

Беседовала Раиса АНДРЕЕВА.

Этот замечательный  праздник  давно «прописался» в нашем календаре –  и
псевдоним у него необычный – Татьянин день.  И предназначен он самым
веселым и находчивым, молодым и талантливым  представителям человече-
ства по имени – студенты. Многие  из нас   были причастны к этому беспокой-
ному племени и  остались   благодарны ему, можно сказать, на всю жизнь. Не
избежал этой прекрасной участи и депутат Государственной Думы Николай
Ольшанский, член парламентского Комитета по образованию, а в свое время
студент Воронежского политехнического института.

Ранним воскресным утром 21
января в поселке Никольском,
что на южной окраине Воронежа,
в железнодорожном вагоне, при-
способленном под временный
православный храм, шла утрен-
няя церковная служба. Верующих
сельчан собралось столько, что
протиснуться внутрь оказалось
делом нелегким, причем среди
старушек оказалось и несколько
молодых пар.

- Сегодня еще как-то помень-
ше людей, а вот на Крещение тут
далеко не все желающие разме-
стились, - говорит староста Ни-
кольского церковного прихода
Анна Евсеевна Решетникова. Эта
80-летняя женщина пользуется
непререкаемым авторитетом и
уважением в поселке вполне зас-
луженно. Еще бы! Беженка из Ка-
захстана, в прошлом учитель ма-
тематики в школе, благодаря
твердости своего характера и
пробивным способностям под-
вигла сельчан к возведению на
месте бывшего дома управляю-
щего (в советские времена в этом
здании располагался клуб) право-
славного храма в честь Николая
Чудотворца. Анна Евсеевна дол-
го обивала пороги чиновничьих
кабинетов, пока, наконец, не
было достигнуто согласия с обла-
стными и городскими властями:

- Увы, всех разрешительных
документов не удалось собрать и
поныне, но ждать дольше было
невозможно – бывший помещи-
чий дом и клуб растаскивали, что
называется, по кирпичикам, - рас-
сказывает Анна Евсеевна.

Необходимость возведения
православного храма в Никольс-
ком продиктована и еще одной
причиной.

«Возродим
храм всем
миром»

- В последнее время в селе и
его окрестностях появилось мно-
го так называемых чернокнижни-
ков, а молодежь все чаще прикла-
дывается к бутылке, - с горечью
рассказывает староста прихода.
– Вот и пришли мы к единому мне-
нию - возродить православные
традиции в поселке. Церковь
ведь души исцеляет. Денег, конеч-
но, не хватает, но находятся доб-
рые люди, и среди них депутат Гдепутат Гдепутат Гдепутат Гдепутат Го-о-о-о-о-
сусусусусударственной Думы Сергейдарственной Думы Сергейдарственной Думы Сергейдарственной Думы Сергейдарственной Думы Сергей
Викторович Чижов,Викторович Чижов,Викторович Чижов,Викторович Чижов,Викторович Чижов, выделивший
немалую сумму на строительство.

А вот мнение самого депутата:
- Ко мне за помощью обрати-

лись более тысячи прихожан села
Никольского. Их проблема мне
знакома очень хорошо – в селе
много лет нет храма. Хотя это ме-
сто с вековой церковной традици-
ей – храм Николая Чудотворца
был разрушен здесь в середине
прошлого века. Верующим людям
очень важно иметь свою Святы-
ню, где можно помолиться, найти
успокоение и благодать. Сейчас
церковные службы проходят в аб-
солютно непригодном помеще-
нии, а большинство прихожан хра-
ма села вынуждены отстаивать
службы под открытым небом. Сво-
ей задачей я считаю привлечение
общественного внимания к этому
уникальному храму. Уверен, что
традиция возрождения святых
мест «всем миром» должна про-
должаться, и мы будем ее поддер-
живать.

Сегодня храм Николая Чудо-
творца в Никольском в строитель-
ных лесах. Купола еще нет, но, по
словам Анны Евсеевны, здесь
уже проводятся богослужения.

Сергей ЛЬВОВ.
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В  МИРЕ  ЗВЕЗД

Джонни Депп купил права на экранизацию ис-
тории Александра Литвиненко. Другой кинокомпа-
нии проданы права на книгу самого Литвиненко.
Фильмов о Литвиненко будет два, во втором сни-
мется Джеймс Бонд – Дэниел Крейг.

Джонни Депп снимет фильм об Александре Лит-
виненко, друге Березовского, агенте КГБ, враге
Российской Федерации и жертве полония-210,
сообщает «Газета. Ru».

Компания Warner Bros купила права на еще не
написанную книгу английского журналиста Алана
Коуэлла, лондонского корреспондента New York
Times, чтобы передать их продюсерской компании
Джонни Деппа Infinitum Nihil. Сообщившее об этом
всезнающее издание Variety предполагает, что, как
и во всех прочих проектах Деппа-продюсера, звез-
да «Страха и отвращения в Лас-Вегасе» и «Пира-

тов Карибского моря» сыграет главную роль – или
по крайней мере одну из главных ролей.

Критики уже потирают ручки, представляя себе
совершенно лысого Джонни Деппа без бровей, с
проводами, торчащими из груди, и укоризненным
взглядом, направленным через линзы телекамер.

Говорят, что Джонни Депп пристально следит за
этой историей – и за таинственной болезнью и
мучительной смертью перебежчика, и за двумя па-
раллельными расследованиями, которые ведут
англичане и русские. А кто, спрашивается, не сле-
дит?

Очень интересно также, кто будет играть дру-
гих главных героев этой истории – Президента
Путина и ссыльного олигарха Березовского.

Некоторые источники утверждают, кстати, что
играть покойника будет не Джонни Депп, а Дэни-
ел Крэйг, изменивший наши представления о
Джеймсе Бонде как о метросексуале, если не ска-
зать хуже. Но это на самом деле совсем другая
история – эти разговоры начались еще в прошлом
году. Тогда, впрочем, речь шла об экранизации
книги самого Литвиненко «ФСБ взрывает Россию».
Книга эта будет издана в Англии уже в этом меся-
це и имеет все шансы стать бестселлером – что
еще может случиться с книгой, написанной отрав-
ленным шпионом, который обвиняет собственную
спецслужбу и собственное государство во взры-
вах домов и убийствах своих сограждан? А права
на ее экранизацию проданы, по сообщению лон-
донской The Times, компании Braun Entertainment
Group, к Джонни Деппу никакого отношения не
имеющей.

Фактически получается, что о Литвиненко в бли-
жайшее время могут быть сняты целых два филь-
ма.

Газета.Ru.

Капитан Джек Литвиненко

Сколько стоят концерты
 звезд шоу-бизнеса?

Лидером по гонорарам за концерты среди рос-
сийских звезд является Алла Пугачева. Ее сред-
ний гонорар за концерт - от 30 до 40 тыс. долла-от 30 до 40 тыс. долла-от 30 до 40 тыс. долла-от 30 до 40 тыс. долла-от 30 до 40 тыс. долла-
ров.ров.ров.ров.ров. Примерно столько же зарабатывает за
сольный концерт ее бывший муж Филипп Кирко-
ров, а также всегда веселая Верка Сердючка и
всегда душевная София Ротару.

Но недавно к четверке самых высокооплачи-
ваемых звезд российской эстрады присоединил-
ся еще один певец - Дима Билан. Он в несколько
раз поднял свою ценовую планку после успешно-
го выступления на «Евровидении», где он занял
второе место. Теперь он просит за свое выступ-
ление до 30 тыс. долларовдо 30 тыс. долларовдо 30 тыс. долларовдо 30 тыс. долларовдо 30 тыс. долларов, в то время как еще
полгода назад он готов был петь и за 5 тысяч.

Следующая группа звезд просит за концер-Следующая группа звезд просит за концер-Следующая группа звезд просит за концер-Следующая группа звезд просит за концер-Следующая группа звезд просит за концер-
ты от 15 до 30 тыс. долларов.ты от 15 до 30 тыс. долларов.ты от 15 до 30 тыс. долларов.ты от 15 до 30 тыс. долларов.ты от 15 до 30 тыс. долларов.

Столько стоят выступления Ирины Аллегровой,
Валерии, Лаймы Вайкуле, Кристины Орбакайте,
«ВИА-Гры», Валерия Леонтьева, Николая Баскова,
Маши Распутиной, Олега Газманова, Витаса, «Му-
мий Тролля», Земфиры, «Машины Времени».

Все упомянутые артисты, вне зависимости от
сборов за концерт, заранее требуют выплатить
им гонорар. Однако единственное исключение в
этой группе - Валерий Леонтьев, который рабо-
тает на кассу без всякой предоплаты, то есть ког-
да гонорар за выступление самым прямым об-
разом зависит от количества зрителей.

От 10 до 16 тыс. долларов.От 10 до 16 тыс. долларов.От 10 до 16 тыс. долларов.От 10 до 16 тыс. долларов.От 10 до 16 тыс. долларов.
Столько просят за выступление в городах Рос-

сии Леонид Агутин, Александр Розенбаум, Влади-
мир Кузьмин, Игорь Николаев, Александр Буйнов,
Анжелика Варум, Лариса Долина, Наталья Вет-
лицкая, Жанна Фриске, Надежда Бабкина, Катя
Лель, Наташа Королева, Лолита, Жасмин (ее «сто-

имость» значительно подскочила после скандально-
го случая с избиением), «Глюкоза», «Любэ», «Диско-
тека Авария», «Ума Турман», «Блестящие», «Премьер-
Министр», «Звери».

От 7 до 10 тыс. долларов.От 7 до 10 тыс. долларов.От 7 до 10 тыс. долларов.От 7 до 10 тыс. долларов.От 7 до 10 тыс. долларов.
Следующая ступень – Дмитрий Маликов, Лев

Лещенко, Юрий Антонов, Михаил Боярский, Борис
Моисеев, Александр Маршал, Николай Носков, Сер-
гей Мазаев, Валерий Сюткин, Анастасия Стоцкая,
Диана Гурцкая, «ЧайФ», «Отпетые Мошенники»,
«А-Студио», «Hi-Fi», «Не Пара», «Ногу Свело» (цена под-
нялась после саундтреков к нескольким кинолентам
и проектам - в том числе реалити-шоу «Последний
Герой» и фильму «Турецкий Гамбит»).

От 5 до 7 тыс. долларов.От 5 до 7 тыс. долларов.От 5 до 7 тыс. долларов.От 5 до 7 тыс. долларов.От 5 до 7 тыс. долларов.
Такую сумму зарабатывают за сольный концерт

Алена Апина, Татьяна Буланова, Лада Дэнс, Юлия
Чичерина, Вика Циганова, Слава, Света, Алексей
Глызин, Владимир Маркин, Нарцисс Пьер, Стас Пье-
ха, «Иванушки», «Ассорти», «Гости из Будущего», «Про-
паганда», «Земляне», «Стрелки».

От 2,5 до 5 тыс. долларов.От 2,5 до 5 тыс. долларов.От 2,5 до 5 тыс. долларов.От 2,5 до 5 тыс. долларов.От 2,5 до 5 тыс. долларов.
Такой гонорар выдают за концерт Александру

Барыкину, Владу Сташевскому, Найку Борзову, Ма-
рине Хлебниковой, Наталье Гулькиной, Виктору и
Ирине Салтыковым, Юле Савичевой, Линде, «Само-
цветам», «Краскам», «Вирусу».

От 1,5 тыс. долларов.От 1,5 тыс. долларов.От 1,5 тыс. долларов.От 1,5 тыс. долларов.От 1,5 тыс. долларов.
Столько готовы платить за выступление Прохору

Шаляпину, Саше Айвазову, Каю Метову, Алисе Мон,
Лене Перовой, не очень популярным солистам «Фаб-
рики Звезд» и всяким более или менее известным
вокально-инструментальным ансамблям (напри-
мер, «Поющие Сердца», «Красные Маки», «Веселые
Ребята»).
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ФГОУВПО «Воронежская
государственная академия искусств»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей:

доцент секции оркестровых духовых и ударных инструментов (3);
старший преподаватель кафедры оркестрового дирижирова�
ния (1); доцент кафедры оркестровых инструментов (1); старший
преподаватель кафедры камерного ансамбля и концертмей�
стерского мастерства (2); доцент кафедры гуманитарных и соци�
ально�экономических наук (1); профессор кафедры народных
инструментов (1); профессор кафедры оркестрового дирижиро�
вания (2); заведующий кафедрой этномузыкологии (1); старший
преподаватель кафедры педагогики, методики и ОКФ (1); про�
фессор кафедры гуманитарных и социально�экономических наук
(1); профессор кафедры специального фортепиано (2); доцент
кафедры мастерства актера (1); доцент кафедры гуманитарных
и социально�экономических наук (1); профессор кафедры орке�
стрового дирижирования (1).

Документы принимаются по адресу:
394053, Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 42,

отдел кадров, тел. 66"14"81.

Срок подачи заявлений –
один месяц со дня опубликования объявления.

В соответствии со ст. 5 Закона Воронежской области
«О некоторых особенностях оборота земель

сельскохозяйственного назначения в Воронежской области»,

администрация Бутурлиновского
муниципального района сообщает

о наличии земельных участков
из земель сельскохозяйственного назначения, для

предоставления в аренду площадью 324,6 га сельхозугодий,
расположенных на территории

Сериковского сельского поселения, в том числе:
земельный участок площадью 210,5 га,

кадастровый номер 36:05:43 03 005:0015;
 земельный участок площадью 77,7 га,

кадастровый номер 36:05:43 03 005:0016;
земельный участок площадью 36,4 га,

кадастровый номер 36:05:43 03 001:0012.

Прием заявок осуществляется в течение месяца после
публикации сообщения по адресу: Воронежская область,

г. Бутурлиновка, пл. Воли, 43, тел. 8�261�2�25�83.

Собственники 89 земельных долей в праве общедолевой собственно�
сти на земельный участок ТОО «Карпенковское» в административных
границах Карпенковского сельского поселения Каменского р�на Воро�
нежской обл. сообщают о намерении выделить земельные участки в счет
земельных долей, согласовать и утвердить землеустроительную доку�
ментацию (проект границ) выделенных земельных участков в счет зе�
мельных долей для передачи в аренду ООО «Ольховлогское».

Производственный участок № 1: свекловичный севооборот – поле № 4,
рабочий участок № 5; поле № 5, рабочие участки №№ 1, 2, 3, 4, 5; полевой
севооборот – поле № 6, рабочие участки №№ 2, 4, 5, 6; поле № 7, рабочие
участки № 1, 2 (по материалам корректировки научно обоснованной
системы земледелия 1999г.) с общей суммой 30171 б/га (равноценно
остающимся долям). Уполномоченный представитель собственников зе�
мельных долей Клешнёва Валентина Викторовна. Претензии направ�
лять по адресу: Воронежская обл., Каменский р�н, с. Ольхов Лог, ул.
Центральная, д. 11.

Уточнение к объявлению в № 47 (24683)
от 01.04.2006г. (суббота)

В результате анализа котировочных заявок Конкурсной комиссией установлено, что
наиболее приемлемые цены предложены фирмой ЗАО «АСТ#АУДИТ».

На основании вышеизложенного комиссия решила рекомендовать исполнительной
дирекции ТФОМС Воронежской области  заключить договор на оказание услуг по
проведению аудиторской проверки деятельности ТФОМС Воронежской области за

г.Воронеж, 19.01.2006г.

ПРОТОКОЛ № 1
заседания конкурсной комиссии для размещения заказов путем запроса котировок Территориального фонда

обязательного медицинского страхования Воронежской области
Присутствовали:
# заместитель исполнительного директора Автономов Д.Л.,
# начальник юридического отдела # Балуца Е. Г. (секретарь комиссии),
# начальник отдела защиты прав застрахованных в системе ОМС # Каташина Т. Б.,
# начальник отдела хозяйственного и транспортного обеспечения Щербаков Б. Ф.,
# начальник отдела программно#технического обеспечения Платонов А. Д.

Повестка дня:
1. Согласование условий проведения аудиторской проверки деятельности Террито#

риального фонда обязательного медицинского страхования Воронежской области.

В  соответствии  с п. 2 раздела 7 Положения о Территориальном фонде обязательного
медицинского страхования, необходимо не реже одного раза в год назначать аудиторскую
проверку деятельности ТФОМС Воронежской области. На основании изложенного  и во

исполнение приказа ТФОМС от 31.01.2006г. № 17 «О создании конкурсной комиссии для
размещения заказов путем запроса котировок», Конкурсная комиссия решила организо#
вать конкурс методом котировки цен для определения фирмы, которой будут оказаны
услуги по проведению аудиторской проверки деятельности ТФОМС Воронежской обла#
сти за 2006 год.

Для определения  фирмы, которая будет осуществлять аудиторскую проверку
деятельности ТФОМС Воронежской области за 2006 год, Территориальным фондом
обязательного медицинского страхования  на период с 15.01.2007г. по 18.01.2007г.
было размещено  на официальном сайте ТФОМС Воронежской области, на сайте
администрации Воронежской области и на сайте Министерства экономического
развития РФ извещение о проведении конкурса методом запроса котировок.

Для определения исполнителя  изучены котировочные заявки следующих фирм:
ЗАО «АСТ#АУДИТ» (г. Санкт#Петербург), ЗАО Аудиторская компания «Финансы Л»
(г. Липецк).

период с 01.01.2006г. по 31.12.2006г., общей стоимостью 129 500,00 руб. с фирмой
ЗАО «АСТ#АУДИТ», 191119, г. Санкт#Петербург, ул. Боровая, д. 12, пом. 7, тел/факс
(812) 320#06#33.

Подписи членов комиссии: Автономов Д. Л., Балуца Е. Г., Каташина Т. Б., Щербаков
Б. Ф., Платонов А. Д.

Наименование исполнителя Общая стоимость услуг Срок и условия оплаты оказания услуг

ЗАО «АСТ#АУДИТ» 129 500,00 руб. Предоплата 30% в течение 5 дней после подписания государственного
контракта, окончательный расчет в течение 5 дней с даты подписания акта
приема#передачи оказания услуг

ЗАО Аудиторская компания «Финансы Л» 130 000,00 руб. Предоплата 30% в течение 5 дней после подписания государственного
контракта, окончательный расчет в течение 5 дней с даты подписания акта
приема#передачи оказания услуг

Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет об открытии вакансий  судей
и  проведении конкурса на  их  замещение:

Наименование  суда Наименование должности Количество вакансий

Коминтерновский районный  суд  г. Воронежа  судья 1

Лискинский  районный  суд судья 1

Воронежский гарнизонный военный суд судья 1

Выдача необходимых бланков, приём заявлений  для участия в конкурсе  и документов,
указанных в п. 6 ст. 5  Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации», производится  ежедневно в рабочие дни

с 14  до  18  часов  в здании Воронежского областного суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, 41, ком. 16 ).
Завершится прием документов   2  марта  2007 года в 16 часов.

Рассмотрение поступивших заявлений  состоится 18  апреля  2007 года
с 14  часов в здании Воронежского областного суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, 41,  ком. 28).

Телефон для справок: (4732)  22�65�29;  71�99�80.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

27 февраля 2007 г. в 10.00 в актовом зале администрации
ООО «Усадьба»  в пос. Бороздиновский

Новохоперского района Воронежской области состоится

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ
УЧАСТНИКОВ

ОБЩЕЙ  СОБСТВЕННОСТИ
на земельный участок из земель сельхозназначения,

местоположение: Воронежская область,
Новохоперский муниципальный район,

Новопокровское сельское поселение
(СХА «Бороздиновская»).

Повестка дня:
1. Перевод земельного участка, находящегося в общей

совместной собственности, в общую долевую собственность.
2. Определение условий передачи земельного участка, на*

ходящегося в общей долевой собственности, в аренду Обще*
ству с ограниченной ответственностью «Усадьба».

3. Определение  местоположения части находящегося в
долевой собственности земельного участка, в границах кото*
рой в первоочередном порядке выделяются земельные учас*
тки в счет земельных долей.

4. Определение местоположения части находящегося в
долевой собственности земельного участка, в границах кото*
рой находятся невостребованные  земельные доли.

5. Определение местоположения части находящегося в
долевой собственности земельного участка, в  границах ко*
торой выделяются земельные участки в счет земельных до*
лей   для передачи таких земельных участков в аренду Обще*
ству с ограниченной ответственностью «Усадьба».

6. Избрание доверенного лица для подготовки и оформле*
ния документов, необходимых для государственной регист*
рации права собственности и аренды земельных участков.

28 января 2007 года

15 лет <
медицинской страховой

компании «АЛЬМЕДА»
Поздравляем коллектив МСК «АЛЬМЕДА»

с юбилеем!
Профессиональное мастерство сотрудников,

неугасимое стремление быть все время в поиске,
не останавливаясь на достигнутом,

умение оперативно решать самые сложные задачи
всегда были залогом вашей надежности.

В день юбилея желаем вам, дорогие друзья,
крепкого здоровья, творческого подхода

к решению всех проблем,
счастья и благополучия вам и вашим близким,

оптимизма в жизни и на работе.
Территориальный Фонд

обязательного медицинского страхования
Воронежской области.

СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ

25 января � день рождения
депутата областной Думы

А.Н.ГАРШИНА
Уважаемый Алексей Николаевич!

Примите самые искренние и сердечные
поздравления депутатов областной Думы

с днем рождения. От всей души желаем Вам
больших успехов в депутатской,

профессиональной и общественной
деятельности, творческого подъема,

большого человеческого счастья, крепкого
здоровья и жизненного благополучия.

ПРОДАЕТСЯ МОДУЛЬ
ПОЛЬСКОЙ ПОСТАВКИ, СЭНДВИЧ.

Тел.: 51�1�31, 51�1�34,
код (47355).

Доверенное лицо собственников земельных долей бывшего ТОО «Придонское» Острогожского района Воронежской области
Каширин И.И.  уведомляет всех участников общедолевой собственности о том, что 28 февраля 2007 года в 10 час. по адресу:

Воронежская область, Острогожский район, с. Сторожевое, ул.Фермерская, д. 1, состоится

СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ БЫВШЕГО ТОО «ПРИДОНСКОЕ».
Повестка дня:

1. Определение местоположения части земельного участка, находящегося в общей долевой собственности, в границах которой
в первоочередном порядке выделяются земельные участки в счет земельных долей.

2. Определение местоположения части земельного участка, находящегося в общей долевой собственности, в границах которой
находятся невостребованные земельные доли.

3. Определение местоположения части земельного участка, находящегося в долевой  собственности, в границах которой
выделяются земельные участки в счет земельных долей для передачи таких земельных участков в аренду.

Участники собрания должны иметь при себе документы, удостоверяющие их личность, и документы,
удостоверяющие их права на землю.

150 СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
в праве общей долевой собственности на земли

с/х назначения бывшего АО «Озерное» Грибановского р�на
Воронежской обл. в соответствии со ст. 13 п.3 и п.4

ФЗ №101 «Об обороте земель с/х назначения»,
ознакомившись с объявлением собственников земельных

долей о своем намерении выделить в счет своих долей участок
общей площадью 1185 га, опубликованном
в газете «Коммуна» №201 от 29.12.06 года,

ВОЗРАЖАЮТ ПРОТИВ
ПРЕДПОЛАГАЕМОГО МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА,
т.к. мы сами желаем иметь этот участок в праве общей долевой
собственности, т.к. общее собрание собственников земельных

долей не было проведено.
Представитель собственников земельных долей

Т.Л.Крутоголовова.

ООО «КОРЕННОВСКОЕ» КАЛАЧЕЕВСКОГО РАЙОНА
ИЗВЕЩАЕТ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ,
которое состоится 2 февраля 2007 года в 11.00 по адресу:

с.Коренное, ул.Школьная, д. 4 (здание ДК).
Повестка дня:

1. Расторжение договора аренды земельных долей с ЗАО «Коренное».
2. Заключение договора аренды земельных долей с ООО «Коренновское».

Общее собрание участников долевой собственности проводится по инициативе
ООО «Коренновское», за информацией обращаться по телефону (263) 51#7#80.

В соответствии с Земельным кодексом РФ, статьей 10 ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения»,
статьей 5 Закона Воронежской области «О некоторых особенностях оборота земель сельскохозяйственного назначения Воронежской области»

администрация Таловского муниципального района Воронежской области
сообщает о наличии свободных земельных участков

из состава земель сельскохозяйственного назначения и земель поселений.
СХА «Авангард»
участок № 1 в кадастровом квартале 36:29:92 00 017 площадью 1,60 га под водой;
участок № 2 в кадастровом квартале 36:29:88 площадью 1,60 га под водой;
участок № 3 площадью 22 га пастбищ.
СХА имени Ленина
участок № 1 в кадастровом квартале 36:29:94 00 005 площадью 63,50 га.
СХА «Родина Пятницкого»
участок № 1 в кадастровом квартале 36:29:92 00 013 площадью 77,60 га.
СХА «Чигла»
участок № 1 в кадастровом квартале 36:29:91 00 005 площадью 98 га.

Заявления принимаются в администрации района по адресу: р.п. Таловая, улица Советская, дом 132, каб. 310, в течение тридцати дней
с даты опубликования настоящего сообщения.

СХА имени Кирова
участок № 1 в кадастровом квартале 36:29:92 00 012 площадью 142 га.
СХА «Маяк»
участок № 1 в кадастровом квартале 36:29:92 00 009 площадью 70 га;
участок № 2 в кадастровом квартале 36:29:92 00 008 площадью 59 га;
участок № 3 площадью 15,40 га.
ТОО имени Мичурина
участок № 1 в кадастровом квартале 36:29:91 00 016 площадью 121 га;
участок № 2 в кадастровом квартале 36:29:91 00 016 площадью 22,10 га.

СОБСТВЕННИК
ЗЕМЕЛЬНОЙ ДОЛИ

общей долевой собственности,
расположенной на землях

СХА «Фрунзе» Лискинского р�на
Воронежской области

Башлаева А.Т.,
ИЗВЕЩАЕТ О СВОЕМ

НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ
ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК

в натуре на поле № 66
в счет одной земельной доли

площадью 4 га пашни.
Возражения направлять
с публикацией в газете

«Коммуна» в течение месяца
со дня публикации.

Территориальный орган Федеральной службы государственной стати�
стики по Воронежской обл. (Воронежстат) объявляет конкурс на заме�
щение вакантных должностей: главный специалист�эксперт отдела ста�
тистики уровня жизни, труда и обследований населения; ведущий специ�
алист – эксперт отдела сводной информации; ведущий специалист –
эксперт производственно�технологического отдела; специалист�эксперт
Острогожского отдела государственной статистики.

Документы на участие в конкурсе подаются до 17 час. 26 февраля 2007г.
по адресу: г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 23, кабинет 463. Справки по
тел. 55�15�57.

Требования к участникам конкурса:
� наличие высшего профильного образования либо образования иного

направления подготовки по специальностям, соответствующим функци�
ям и конкретным задачам, возложенным на структурное подразделение;

� знание законодательства о гражданской службе;
� профессиональное владение компьютером;
� коммуникабельность.

Более подробная информация по квалификационным требованиям
для каждой вакантной должности и условиям прохождения гражданской
службы размещена на сайте Воронежстата.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ КОНКУРСА
НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ

СЕРДЕЧНАЯ БЛАГОДАРНОСТЬ
избирательной комиссии Воронежской области,

Информационному центру, системным операторам
районов области, всем, кто разделил с нами
великое горе, – безвременную смерть сына

Артёма.
Барабашовы, пос.Каменка.

В управление
сельского хозяйства

Лискинского муниципального
района

ТРЕБУЮТСЯ:
главный инженер,

агрономы и зоотехники
с опытом работы.

Оплата высокая и регулярная.
Справки по телефонам:
(291) 4768723, 4746750.

Дополнение к извещению,
опубликованному в газете «Коммуна» № 2

от 5 января 2007 г. от имени собственников
9 земельных долей, расположенных

на территории колхоза «Победа»
Верхнемамонского района.

Вместо площадь 78 га с качественной оценкой
3901,9 б/га читать: площадь 68 га с качественной оценкой

3328 б/га,
вместо участок № 1 (площадью 35 га) читать 25 га.

В областной библиотеке
имени И.С.Никитина в рам�
ках программы «Патриотичес�
кое воспитание» открылась
книжно�иллюстративная вы�
ставка «Мы знаем, мы по�
мним, мы чтим». Приурочена
она к 64�й годовщине со дня
освобождения Воронежа от
немецко�фашистских захват�
чиков. Основу экспозиции со�
ставили около 150 книг, а так�
же архивные фотографии, на
которых запечатлен разру�
шенный город и его восста�
новление. Среди экспонатов
особую ценность имеет лис�
товка Совинформбюро от
5 февраля 1943 года «Наши
трофеи и потери противника
западнее Воронежа». Целая
витрина посвящена урожен�
цам области – Героям Совет�
ского Союза, кавалерам ор�
дена Славы. Также представ�
лены Книги памяти о воинах,
погибших и пропавших без
вести в годы Великой Отече�
ственной войны. Эти книги из�
давались по всем районам
нашей области и Воронежу.

Ряд изданий посвящен
жизни оккупированных тер�
риторий и партизанской борь�
бе в области. Особый инте�
рес представляют книга В.Ка�
барова «Партизаны», выпу�
щенная областным книгоиз�
дательством в 1944 году, и
«Зверства фашистов в Воро�
нежской области» С.Абрось�
кина, изданная в 1943 году.
Также собраны многочислен�
ные мемуары участников Ве�
ликой Отечественной.

Татьяна ШИШКИНА.

Знаем,
помним,
чтим

СПОРТ

Вторник, 23 января, можно  считать
новым рождением воронежского
Дворца спорта «Юбилейный». Нет, его
капитальный ремонт еще не завершен –
на 16 февраля назначен окончательный

(и, кстати, торжественный) ввод в эксплуатацию.
Но если появился лед, если установлены новые
кресла для зрителей, значит, все в порядке – мож�
но ходить на хоккей.

Болельщики с радостью посетили первую игру
«Бурана» в родных стенах. Не было практически

На приз «Коммуны»
Набирает обороты зимний чемпио"
нат области по футболу на приз га"
зеты «Коммуна», основную нагруз"
ку которого из"за теплой погоды

взял на себя стадион с искусственным по"
крытием в Северном жилом массиве – трав"
ка зеленеет, солнышко блестит… Благодаря
последнему обстоятельству матчи турнира но�
сят, скажем так, профессиональный характер
(не то что по сугробам, лужам или льду). После
четырех туров лидерами обозначились три ко�
манды – лискинский «Локомотив»,  воронежс�
кое «Динамо» и ВГАСУ�Ленинский район (после�
дняя провела пять поединков). У всех по десять
очков, а у первых двух в графе «поражения»
гордо красуются нули. Особенно зрелищной, что
называется, в одну калитку, получилась игра
«Локо» с дебютантом подобных соревнований
воронежской «Звездой». Лискинцы провели де�
вять безответных голов (?!), при этом двое их
полузащитников � Константинов  и Тимашов �
отличились по четыре раза, что дало возмож�
ность последнему возглавить гонку среди бом�
бардиров (семь голов на его счету). В остальных
встречах результативность не так высока, одна�
ко и низкой не назовешь: вышеупомянутая ко�
манда ВГАСУ той же «Звезде» провела шесть
«сухих» мячей; воронежское «Динамо» обыграло
«КИТ» � 4:0, «Факел�ветераны» нанес поражение
нововоронежскому «Атому» � 4:1. Что ни говори�
те, а искусственный газон способствует резуль�
тативности.

Дождались «Юбилейного»
объявления об этом событии, Дворец заполнил�
ся людьми процентов на семьдесят. Правда, у
самих хоккеистов что�то не заладилось в поедин�
ке с ХК «Тамбов» (видимо, «перегорели»). Лишь
первый период игра шла на равных – 1:1, а
затем гости без труда сделали свое дело, побе�
див хозяев, – 6:3. Вчера поздним вечером за�
вершилась повторная встреча соперников. Под�
робности – в следующем номере «Коммуны».

Михаил ШЕВЦОВ.

Зима, а травка зеленеет…
В субботу, 27�го числа, обещает быть интерес�

ной встреча «Локо» с ВГАСУ (на том же стадионе
в Северном жилом массиве, начало в 13.00).
Если подопечные Геннадия Сошенко обыграют
дерзкого соперника, то их однозначно будем счи�
тать главными претендентами на победу в зим�
нем первенстве. Конечно, нельзя сбрасывать со
счетов  и воронежское «Динамо», тоже числяще�
еся в фаворитах, но уж больно ярко на началь�
ной стадии смотрятся лискинцы. Особенно в ата�
ке. Это при том обстоятельстве, что главный их
голеадор Фаустов уехал играть за волгоградский
«Ротор».

Тут, к слову, самое время перейти с областного
первенства на российское, к которому активно
готовятся «Локо» и «Динамо», параллельно прово�
дя контрольные матчи. В том числе и между собой.
Опять же на искусственном стадионе в Северном
17�го числа они очень плодотворно поработали, но
разошлись с миром – 1:1. Лискинцы отличились
первыми на 22�й минуте, бело�голубые отквита�
лись  за десять минут до финального  свистка.
Разумеется, игра строилась не ради победы, а ради
самой игры, где должны были, в первую очередь,
просматриваться контуры фирменных рисунков
образца�2007. Остается пожелать друзьям�сопер�
никам, чтобы в дальнейшем не сбились с курса и к
старту первенства страны в зоне «Центр»  второго
дивизиона подошли подобающим образом.

Ну а турнир на приз «Коммуны» продолжается.
Он еще не раз заставит нас поразмышлять на тему
развития футбола в Воронежской области. На тему
его приоритетов.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

ЛУННО�СОЛНЕЧНЫЙ ПОСЕВНОЙ КАЛЕНДАРЬ НА ВЕСНУ 2007 ГОДА
КУЛЬТУРА ФЕВРАЛЬ МАРТ АПРЕЛЬ МАЙ
Запрещенные дни посадки и пересадки 16#18 15#20 12, 13, 16#18 9, 10, 15#17растений и начала проращивания семян

ОПТИМАЛЬНЫЕ СРОКИ ДЛЯ ПОСАДКИ И ПЕРЕСАДКИ КУЛЬТУР
Арбузы, дыни, тыквы 26, 27 26, 27 22, 23, 29, 30 1, 26#30
Капуста (белокочанная и цветная) 6#10, 22, 23, 26, 27 21, 22, 26, 27 22, 23, 29, 30 1#3, 19, 20, 26#30
Лук на перо 26, 28 8#11, 26, 27 4#8, 22, 23 1#7, 19, 20, 29, 31
Морковь 6#10, 14 6#9, 13, 14 2#5, 9, 10, 29, 30 2, 3, 7, 8, 19, 20, 26#30
Огурцы 26, 27 26, 27 22, 23 2, 3, 19, 20, 29, 30
Перец сладкий 6#14, 26, 27 8, 9, 13, 14, 26, 27 4#6, 22, 23 1#3, 7, 8, 19, 20, 29, 30
Петрушка на зелень 24#27 23#27, 30, 31 1, 20#23, 27#30 18#20, 24#28
Томаты 6#14, 19#23, 26#28 8#14, 21, 22, 25, 27 4#10, 14, 15, 19, 22, 23 19, 20, 29#31
Редис 6#14 5#14 2#10, 14, 15 1#8, 11#14
Свекла 6#10, 14, 15 5#9, 13, 14 2#6, 9, 10, 14, 15 1#3, 7, 8, 11, 12
Укроп 22, 23, 26, 27 3#7, 21#27, 30, 31 1#5, 19#23, 27#30 1#3, 18#20, 24#30


